
Annaba :
Rush des candidats pour 

le dépôt des dossiers 
d’enseignement de l’anglais 

au primaire

Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°3320 Jeudi 04 Août 2022 - Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Journée nationale de l’Armée : 
Reconnaissance pour le rôle de l’ANP dans 
le processus d’édification et la sauvegarde 
de la souveraineté et de l’unité nationales

Ouverture d’un concours 
national pour l’accès à 

l’ENSSM
P.04P.04

Le P/APC Youcef chouchen 
dévoile les modifications 

envisagée dans les 
travaux du projet de la 

gare maritime

EDUCATION

P.07P.07

Belabed :  
Le secteur de l’Education prêt 

à dispenser l’enseignement 
de l’anglais au Primaire

P.04P.04

P.24P.24

P.06P.06

ANNABA 



Jeudi 04 Août 2022

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Direction, rédaction et administration :
46, rue Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TimES
impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Entretien téléphonique entre le Président Tebboune 
et le président du Conseil des ministres italien

APN:

Boughali préside une réunion avec les responsables 
des services administratifs

Le ministre du Tourisme reçu à Tunis par 
la Cheffe du Gouvernement tunisien

Tourisme:

Début des travaux de la 5ème commission 
intersectorielle algéro-tunisienne

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine 
Hamadi, a été reçu, 

mardi à Tunis, par la Cheffe du 
Gouvernement tunisien, Mme 
Najla Bouden, avec laquelle 
il a évoqué les moyens de 
développement des relations 
bilatérales dans différents 
domaines.
La rencontre a porté sur “les 
mécanismes de renforcement 

de la coopération et de 
développement des relations 
bilatérales dans différents 
domaines”, notamment le 
tourisme et l’artisanat”, indique 
un communiqué du ministère.
Les deux parties ont insisté, 
dans ce sens, sur “la profondeur 
des relations bilatérales entre 
l’Algérie et la Tunisie tant aux 
plans officiel que populaire”.
A cette occasion, la Cheffe 

du Gouvernement tunisien 
a “exprimé sa gratitude à 
l’Algérie, Gouvernement et 
peuple, pour son soutien à la 
Tunisie lors de toutes les crises, 

reflétant, ainsi, la solidité des 
relations entre les deux pays”, 
selon le communiqué.
Pour sa part, le ministre du 
Tourisme a mis en avant 
“les incitations et avantages 
accordés par l’Etat algérien 
au titre de la nouvelle loi 
sur l’investissement, ce qui 
contribuera à l’instauration 
d’un climat d’affaires stable 
permettant d’attirer les 

investisseurs”, ajoute-t-on de 
même source.
A cette occasion, les deux parties 
ont mis l’accent sur l’impératif 
de “lancer des programmes et 
des projets pilotes conjoints et 
de renforcer le partenariat entre 
les opérateurs touristiques des 
deux pays, outre l’échange des 
expériences dans le domaine 
du tourisme et de l’artisanat”, 
conclut le communiqué.

Les travaux de la 5e 
commission intersectorielle 
algéro-tunisienne dans le 

domaine du tourisme ont débuté, 
mardi à Tunis, sous la présidence 
du ministre du Tourisme et de 
l’Artisanat, Yacine Hamadi et son 
homologue tunisien, Mohamed 
Moez Belahssine, indique un 
communiqué du ministère.
S’exprimant à cette occasion, 
M. Hamadi a déclaré que cette 
rencontre se veut “un départ 

prometteur pour oeuvrer de concert 
en vue de consolider les relations 
liant les deux pays notamment en la 
conjoncture actuelle marquée par de 
grands défis économiques en raison 
des répercussions du coronavirus, et 

ce dans le cadre du renforcement des 
relations bilatérales dans le domaine 
touristique”, note le communiqué.
Le ministre s’est dit “satisfait du 
développement observé dans les 
relations algéro-tunisiennes à la 
faveur du renforcement des liens 
d’amitié et des relations politiques, 
économiques et commerciales 
au mieux de l’intérêt des deux 
peuples et pays frères dans tous les 
domaines et d’une manière globale, 
en témoignent les dernières visites 

officielles entre les deux pays”, a-t-
on souligné de même source.
Cette rencontre “permettra aux 
experts des deux pays de passer 
en revue le bilan des réalisations 
depuis la tenue de la dernière 
commission à Alger et d’élaborer 
un programme d’action bilatéral à 
l’avenir conformément aux clauses 
de la nouvelle convention que nous 
comptons signer dans les meilleurs 
délais”, a précisé M. Hamadi.
Evoquant les efforts consentis 

par l’Algérie dans ce domaine, le 
ministre du Tourisme a rappelé que 
le plan du gouvernement “a accordé 
une priorité particulière au tourisme 
en exécution du programme du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune qui a 
insisté sur l’impératif de développer 
ce secteur en tant que secteur 
économique à l’instar des autres 
secteurs économiques générateurs 
de richesse et d’emplois”, ajoute la 
même source.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a eu mardi un entretien 
téléphonique avec le président 
du Conseil des ministres 
italien sortant, M. Mario 
Draghi, au cours duquel les 

deux parties ont salué le niveau 
d’excellence que connaissent 
les relations bilatérales entre 
les deux pays amis, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune a eu, ce jour, un 
entretien téléphonique avec 
M. Mario Draghi, président du 
Conseil des ministres italien 
sortant, au cours duquel les 
deux parties ont salué le niveau 
d’excellence que connaissent 
les relations bilatérales entre 

les deux pays amis, marquées 
d’un haut niveau de confiance 
et une cohésion politique et 
économique, en consolidation 
d’un processus de coopération 
enracinée et solide dans divers 
domaines”, lit-on dans le 
communiqué.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN), M. Brahim 

Boughali, a présidé mardi une 
réunion avec les responsables 
des services administratifs dans 
le cadre des préparatifs pour la 
prochaine rentrée parlementaire 
en vue de réunir toutes les 
conditions nécessaires, a indiqué 

un communiqué de ladite 
instance législative.
M. Boughali a présidé, au siège 

de l’APN, une réunion avec 
les responsables des services 
administratifs, en présence 
du vice-président, M. Nacer 
Bettiche, au cours de laquelle il 
a donné une série d’orientations 
quant “à l’impératif de bien 
préparer la prochaine rentrée 
parlementaire”, préconisant “de 
saisir la période des vacances 

parlementaires pour réaliser les 
travaux prévus et parachever 
ceux déjà en cours, en vue de 
réunir les meilleurs conditions 
de travail en synergie avec le 
travail parlementaire et les 
aspirations des députés”, ajoute 
le communiqué.
Le président de l’APN a écouté, à 
l’occasion, les exposés présentés 

par les responsables des services 
concernés et passé en revue 
les travaux à engager en cette 
période.
A la clôture de la réunion, M. 
Boughali a appelé “tous les 
présents à redoubler d’efforts et 
à exploiter le temps restant pour 
finaliser les travaux”, conclut le 
document.
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Tribunal de Sidi M’hamed :
 L’ancien ministre Tahar Khaoua condamné à 10 ans de prison 

ferme

Tribunal: 
5 ans de prison de ferme requis 

contre Djamel Ould Abbes

Affaire d’escroquerie d’étudiants algériens : 
10 ans de prison ferme requis contre

 le propriétaire de la société “Future Gate”

Tentatives d’introduction 
de 129 kg de kif traité à travers 

les frontières avec le Maroc 
déjouées

Criminalité : 
Un mémorandum de coopération entre la DGSN

 et le Commandement de la GN

Le Pôle pénal économique 
et financier du Tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) 

a condamné, mercredi, l’ancien 
ministre des Relations avec le 
Parlement, Tahar Khaoua, à 
une peine de dix (10) ans de 
prison ferme dans une affaire 
de corruption où il est poursuivi 
avec son fils et d’autres accusés.
Le fils de Tahar Khaoua, Zakaria, 
a écopé d’une peine de quatre 

(4) ans de prison ferme avec la 
confiscation de tous les avoirs et 
biens immobiliers des accusés.
Tahar et Zakaria Khaoua ont 
également été condamnés à verser 
solidairement au Trésor public 
100 millions de dinars.
Une peine de trois (3) ans de 
prison ferme assortie d’une 
amende de 100.000 dinars a, par 
ailleurs, été prononcée contre 
l’ancien wali de Batna, Mohamed 

Slamani, accusé dans la même 
affaire.
Pour le délit de non-dénonciation, 
une peine d’un (1) an de prison 
avec sursis assortie d’une amende 
de 100.000 dinars a en outre 
été prononcée contre l’ancien 
directeur de l’Agence CPA de 
Batna, Abdelaziz Abdelhak.
Les autres accusés dans cette 
affaire ont été acquittés par 
le tribunal qui a ordonné la 

mainlevée de leur contrôle 
judiciaire.
Les coaccusés dans cette affaires 
sont notamment poursuivis 
pour trafic d’influence en vue 
d’obtenir d’indus avantages, 
enrichissement illicite, 
blanchiment d’argent, menace 
de diffamation, acceptation 
de chèques de garantie et faux 
témoignages.

Le Procureur général près la Cour 
d’Alger a requis, mercredi, une 
peine de 10 ans de prison ferme 

assortie d’une amende d’un (01) million 
de DA à l’encontre du dénommé Oussama 
Rezagui, propriétaire de la société “Future 
Gate” qui a escroqué des étudiants qui 
voulaient poursuivre leurs études à 
l’étranger.
Une peine de 3 ans de prison ferme 
assortie d’une amende de 500.000 DA 
a été également requise à l’encontre des 
autres accusés dans cette affaire à leur tête 
les influenceurs Numidia Lezoul, Farouk 
Boudjemline dit “Rifka” et Mohamed 
Aberkane dit “Stanley”.
Les accusés sont poursuivis pour 
“escroquerie, faux et usage de faux de 
documents administratifs et bancaires, 
blanchiment d’argent et violation de la 

réglementation régissant le mouvement 
des capitaux”.

Des tentatives 
d’introduction de 
quantités de drogues 

s’élevant à 129 kg de kif traité, 
à travers les frontières avec le 
Maroc, ont été déjouées par 
des détachements combinés de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), en coordination avec les 
différents services de sécurité 
qui ont arrêté également 42 

narcotrafiquants durant la période 
du 27 juillet au 2 août 2022, 
indique un bilan opérationnel 
publié mercredi par le ministère 
de la Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et en 
continuité des efforts intenses 
visant à contrecarrer le fléau 
du narcotrafic dans notre pays, 
des détachements combinés de 
l’Armée nationale populaire ont 
arrêté, en coordination avec les 
différents services de sécurité 
au niveau des territoires des 
2e et 3e Régions militaires, 15 
narcotrafiquants et ont déjoué 
des tentatives d’introduction des 
quantités de drogues à travers 
les frontières avec le Maroc, 
s’élevant à 129 kilogrammes 
de kif traité, alors que 27 autres 
narcotrafiquants ont été arrêtés 
en leur possession 72448 
comprimés psychotropes lors de 
diverses opérations exécutées à 
travers les Régions militaire”, 
souligne la même source.

Un mémorandum de 
coopération a été 
signé, mardi à Alger, 

entre la Direction générale de 
la Sûreté nationale (DGSN) 
et le Commandement de la 
Gendarmerie nationale (GN), 
dans le but de renforcer les 
efforts de prévention et de lutte 
contre la criminalité à travers 
la mise en place de plans 
opérationnels conjoints, indique 
un communiqué de la DGSN.
“Dans le cadre du renforcement 
du partenariat entre les deux 
corps de sécurité, la DGSN 
et le Commandant de la GN 
ont signé, mardi au siège du 
Commandement de la GN, un 
mémorandum de coopération 
visant à renforcer les efforts de 
prévention et de lutte contre 
la criminalité, toutes formes 
confondues, et à assurer la sécurité 
des citoyens et la protection des 
biens, à travers l’élaboration de 
plans opérationnels conjoints”, 
précise la même source.
A cette occasion, le DGSN, 

Farid Bencheikh a affirmé que 
le document signé “est un jalon 
supplémentaire apporté au 
parcours historique commun dans 
le domaine de la coordination 
opérationnelle” entre les deux 
dispositifs de sécurité, soulignant 
que le mémorandum “constitue 
une base juridique solide pour 
dynamiser les passerelles de 
coopération vers des niveaux 
supérieurs à la hauteur de 
la vision éclairée des hautes 
autorités du pays”.
De son côté, le Commandant de la 
GN, le Général Yahia Ali Oualhaj 
s’est félicité de cette initiative 
qualifiée de “nouvelle étape 
qui contribue au renforcement 
d’une coopération bilatérale 
fructueuse et constructive”, et 

laquelle traduit “le grand intérêt” 
accordé par les deux corps de 
sécurité “à hisser le champ de la 
complémentarité opérationnelle, 
afin de faire face à toutes formes 
de criminalité et être au diapason 
des aspirations du citoyen”.
Cet accord concerne plusieurs 
axes, tels que “l’adoption de 
mécanismes opérationnels entre 
les unités des deux dispositifs 
aux niveaux national et régional, 
l’échange d’informations et 
d’expériences, le renforcement 
de la coopération technique 
et scientifique”, ou encore “la 
programmation de sessions 
de formations communes 
spécialisées qui permettent 
d’élever le niveau de performance 
professionnelle”.

Le Procureur de la République 
près le Pôle pénal économique 
et financier du Tribunal de Sidi 

M’hamed (Alger) a requis, mercredi, une 
peine de cinq (05) ans de prison ferme 
à l’encontre de l’ancien ministre de la 
Solidarité, Djamel Ould Abbes, dans une 
affaire de corruption lorsqu’il était à la 
tête du secteur.
Le représentant du parquet a également 

requis contre Ould Abbes le versement 
d’une amende de trois (03) millions de 
DA et la confiscation de tous ses biens.
L’ancien ministre est poursuivi pour 
“dilapidation de deniers publics, suite 
au détournement avéré de fonds à partir 
du compte du ministère de la Solidarité 
nationale, abus de fonction, blanchiment 
d’argent et défaut de déclaration de 
biens”.
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BELABED:

 Le secteur de l’Education prêt à dispenser 
l’enseignement de l’anglais au Primaire

Ouverture d’un concours national pour l’accès à l’ENSSM

Lancement d’une formation au profit des parents 
d’élèves aux besoins spécifiques

Le secteur de l’Education 
national est “prêt” à 
dispenser l’enseignement 

de la langue anglaise au cycle 
primaire, à compter de la 
prochaine rentrée scolaire, en 
application de la décision du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a affirmé 
mardi le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belabed.
M. Belabed qui présidait, par 
visioconférence, une Conférence 
nationale avec des directeurs 
de l’Education, des Secrétaires 
généraux (SG), des chefs de 
services au sein des directions 

de l’Education, et des cadres de 
l’administration centrale, a mis en 
avant la “disponibilité du ministère 

à dispenser l’enseignement 
de la langue anglaise dans le 
cycle primaire, à compter de la 

prochaine rentrée scolaire, en 
application de la décision du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”, indique 
un communiqué du ministère.
Le ministre a, également, précisé 
que cette décision “sera mise 
en oeuvre à la rentrée scolaire 
2022/2023 à travers toutes 
les écoles primaires du pays”, 
notamment dans ses volets 
relatifs au programme, au manuel 
scolaire, à l’encadrement, à la 
formation et aux réglementations 
pédagogiques appropriées.
“Toutes les composantes 
du système éducatif seront 

mobilisées autour de cette 
démarche stratégique pour en 
assurer l’aboutissement”, d’autant 
que cette décision “se veut un 
important acquis pour le système 
éducatif”, a expliqué M. Belabed, 
indiquant que “l’enseignement 
de cette matière sera confié à 
des spécialistes qui bénéficieront 
d’une formation intensifiée”.
La conférence avait pour objet 
de donner les instructions et 
orientations à suivre concernant 
l’enseignement de la langue 
anglaise au primaire, à compter 
de la rentrée scolaire 2022/2023.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a annoncé, mardi, 
l’ouverture d’un concours 
national sur diplôme pour 
la formation d’enseignants 
du cycle secondaire dans la 
spécialité du handicap auditif, et 
ce, en préparation de l’ouverture 
officielle de l’Ecole normale 
supérieure pour les sourds-
muets (ENSSM), durant la 
prochaine rentrée scolaire 
(2022-2023).
La prochaine année universitaire 
sera ponctuée par l’ouverture de 
l’ENSSM à Alger, a fait savoir 
la sous directrice chargée des 
écoles supérieures au ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Nachida Abdallah, dans une 
déclaration à l’APS, soulignant 
qu’il sera procédé, dans ce sens, 

à l’ouverture d’un concours en 
Master pour la formation des 
enseignants du cycle secondaire 
dans la spécialité du handicap 
auditif, diplômés des Ecoles 
nationales supérieures (ENS) à 
travers le pays.
Selon la même intervenante, 
l’ouverture de l’ENSSM 
intervient dans le cadre des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, sachant que le décret 
exécutif relatif à sa création a 
été promulgué le 25 décembre 
2021.
L’accès à cette école passe à 
travers la participation à un 
concours national sur diplôme 
pour les candidats titulaires 
d’une licence (Bac +3) ou 
d’un diplôme étranger reconnu 
équivalent.
La date de dépôt des dossiers 
de participation au concours est 

fixée du 5 au 19 août, a poursuivi 
la responsable, ajoutant que 
l’annonce des résultats de 
présélection aura lieu le 15 
septembre prochain, tandis que 
les entretiens oraux sont prévus 
du 18 au 22 août avant le début 
des cours en fin septembre 2022.
A la faveur de la formation des 
enseignants spécialisés, cette 
école permettra aux sourds-

muets de suivre des études 
dans l’enseignement secondaire 
et de répondre aux besoins 
du ministère de l’Education 
nationale au profit de cette 
catégorie.
Mme Nachida Abdallah a 
indiqué que la formation dans 
le cycle du Master se prolongera 
pour une période de deux ans au 
cours de laquelle les enseignants 

spécialisés apprennent les 
compétences relationnelles 
avec les sourds-muets, avec des 
formations dans le domaine de 
l’orthophonie.
Les candidats diplômés des 
ENS doivent obtenir le diplôme 
de licence dans la spécialité 
dont les mathématiques, les 
sciences physiques, les sciences 
de la nature, les langues arabe, 
française et anglaise, l’histoire 
et la géographie, les sciences 
islamiques et la philosophie.
Il sera question de l’adoption 
d’un programme spécialisé 
et de stages pratiques dans 
les hôpitaux, les écoles de 
l’enseignement primaire, 
moyen et secondaire qui 
accueillent des élèves ayant des 
troubles d’audition, ainsi que les 
établissements réservés à cette 
catégorie relevant du ministère 
de la Solidarité nationale.

La ministre de la 
Solidarité nationale, 
de la Famille et de 

la Condition de la femme, 
Kaouter Krikou, a donné 
mercredi à Alger le coup 
d’envoi d’une session de 
formation au profit des 
parents d’élèves aux besoins 
spécifiques pour leur permettre 
d’assurer une communication 
continue avec les équipes 
pédagogiques en charge de cet 
enseignement spécialisé.
Mme Krikou a précisé que 
cette session de formation, 
lancée au niveau du Centre 
psychopédagogique pour 
enfants handicapés mentaux 
de Bologhine, visait à “assurer 

la continuité pédagogique avec 
les parents d’élèves aux besoins 
spécifiques et permettre 
aux équipes pédagogiques 
d’accompagner et de prendre 
en charge cette catégorie 
sur le plan psychologique 
et pédagogique, notamment 
pendant les vacances”.
A cette occasion, la ministre 
a annoncé l’activation de 
la plateforme des services 
numériques du secteur de la 
Solidarité nationale (www.
service-solidarite.gov.dz) 
qui permet aux parents de 
soumettre leurs préoccupations 
tout au long de l’année.
A cet égard, Mme Krikou 
a rappelé les conventions 

signées par le ministère de la 
Solidarité nationale avec les 
secteurs de la Pêche et de la 
Formation professionnelle 
pour trouver à cette catégorie 
des emplois adaptés à leurs 
capacités physiques et 

mentales.
De son côté, la psychologue 
clinicienne, Fella Chouib, a 
affirmé que cette formation 
destinée aux parents d’élèves 
permettait d’assurer la 
continuité de la prise en 

charge des enfants handicapés 
mentaux, précisant que le 
Centre psychopédagogique 
pour enfants handicapés 
mentaux de Bologhine “donne 
des conseils et des orientations 
aux parents avant et pendant 
les vacances pour assurer 
l’accompagnement permanent 
de l’enfant et améliorer ses 
aptitudes”.
Le lancement de cette formation 
a, par ailleurs, été marqué par 
l’exposition d’objets fabriqués 
par les enfants des centres 
de Bologhine, Rouiba et Ain 
Taya dans les domaines du 
recyclage, de confection de 
filets de pêche, de la couture, 
du dessin et de la broderie.
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Le ministère de l’Industrie lance des concertations pour 
la réalisation du projet de production du lait infantile

Pétrole : 
La production algérienne 
augmentera de 2.000 b/j 

en septembre

ONEDD/FAO : 
Une convention pour réaliser

 un projet au massif des Bibans

Le ministère de l’Agriculture rappelle les incitations fiscales 
contenues dans la LF 2022

Le ministère de l’Industrie 
a annoncé le lancement 
de consultations avec les 

secteurs et organismes concernés 
pour la réalisation d’un projet 
de production de lait infantile 
en Algérie, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère.
Lors d’une réunion de concertation 
qu’il a présidée, le ministre de 
l’Industrie, Ahmed Zeghdar a 
souligné que le marché national 
avait besoin d’investir dans ce 
domaine vital et de remplacer le 
lait en poudre importé des pays 
européens par un produit fabriqué 
localement, considérant que le lait 

infantile est un produit industriel 
“stratégique sensible”.
Cette réunion de concertation 
intervient en application des 
instructions du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune de lancer 
immédiatement la mise en œuvre 
du projet de réalisation d’un 
complexe spécialisé dans la 
production du lait infantile, qui 
avait été présenté en Conseil du 
gouvernement le 7 juillet dernier, 
précise-t-on de même source.
Ces consultations seront suivies 
d’une deuxième étape qui 
consistera à “impliquer tous les 

acteurs et opérateurs économiques 
pour la réalisation d’un complexe 
intégré à travers un partenariat 
fort entre les secteurs public et 
privé, particulièrement avec les 
importateurs de lait en poudre 
parmi les grandes marques 
mondiales activant dans ce 
domaine stratégique en Algérie, 
et partant apporter une valeur 
ajoutée à l’économie nationale, 
selon la même source.             
L’Algérie importe cette substance 
des pays européens à hauteur de 
100 %, conclut le communiqué. 

La production pétrolière 
de l’Algérie augmentera 
de 2.000 barils/jour 

en septembre prochain, pour 
atteindre 1,057 millions barils/
jour, a indiqué mercredi à Alger 
le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab.
Cette augmentation vient 
conformément à la décision 
prise par l’Organisation des pays 
exportateurs de pétrole et ses 
alliés (OPEP+) lors de leur 31ème 
réunion ministérielle, tenue 
mercredi par visioconférence, 
portant une augmentation de 
la production pétrolière totale 
de l’alliance de 100.000 barils/
jour pour le mois de septembre 

prochain.
La réunion ministérielle de 
l’OPEP+ a été précédée par les 
travaux de la 43ème réunion du 
Comité ministériel conjoint de 
suivi (JMMC) auxquels a pris 
part le ministre de l’Energie et 
des Mines.
Cette réunion a été consacrée 
à l’examen de la situation du 
marché pétrolier international 
et ses perspectives d’évolution 
à court terme, ainsi qu’à 
l’évaluation du niveau du 
respect des engagements de la 
production des pays signataires 
de la Déclaration de coopération 
pour le mois de juin 2022.

L’Observatoire national 
de l’environnement 
et de développement 

durable (ONEDD) a signé, 
dimanche à Alger, une 
convention de partenariat avec 
l’Organisation des Nations 
unies pour l’alimentation 
et l’agriculture (FAO) pour 
réaliser un projet portant sur 
la gestion intégrée des forêts et 
de la biodiversité au massif des 
Bibans.
Cette convention a été paraphée 
par le directeur général de 
l’ONEDD, Karim Arab, et la 
représentante de la FAO en 
Algérie, Irina Kouplevastskaya 

Buttoud, en présence de la 
ministre de l’Environnement, 
Samia Moualfi, et des 
représentants des ministères 
de l’Intérieur, des Affaires 
étrangères et de l’Agriculture.
Ce projet qui sera financé par 
le Fonds pour l’environnement 
mondial (FEM) à hauteur de 
3.297.260 dollars, sera exécuté 
par l’ONEDD avec l’appui 
technique de la FAO.
Il sera mis en œuvre, dans une 
première phase, dans les deux 
communes de Theniet Ennasr 
(wilaya de Bordj Bou Arreidj) et 
Ighil Ali (wilaya de Bejaïa).
Lors de la cérémonie de 

signature, Mme Moualfi a 
expliqué que ce projet qui 
s’étalera jusqu’à décembre 2025, 
visait à améliorer la production 
des terres montagneuses et 
aider les populations locales à 
utiliser au mieux les ressources 
naturelles, et ce, dans l’objectif 
de promouvoir le développement 
durable et protéger la biodiversité 
et les écosystèmes.
De son coté, Mme Buttoud a 
souligné que la réalisation de ce 
projet permettrait de contribuer 
à la réalisation des objectifs du 
développement durable (ODD) 
et la gestion intégrée des forêts.

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
a rappelé, mardi dans un 

communiqué, les principales 
mesures fiscales contenues dans 
la loi de finances 2022 visant à 
soutenir l’activité économique 
et promouvoir l’investissement 
et la production dans le secteur 
agricole.
La loi de finances 2022 a prévu 
un ensemble de mesures, dont 
l’allègement de la charge 
fiscale pour soutenir l’activité 
économique et la promotion de 
l’investissement et la production 

nationale dans le secteur agricole, 
souligne le communiqué.
Ces dispositions portent 
particulièrement sur l’exemption 
de la TVA sur l’alimentation 
destinée au bétail et à la volaille 
produite localement (article 90), 
l’extension de l’exonération 
permanente au titre de l’impôt 
sur le revenu global (revenu 
agricole) aux revenus des petites 
exploitations dont la superficie est 
inferieure ou égale à 6 hectares 
pour les exploitations situées au 
Sud et dans les hauts plateaux, et 
à 2 hectares pour les exploitations 

situées dans les autres régions 
(article 14).
En outre, bénéficient d’une 
exonération au titre de l’impôt 
sur le revenu global pendant 
une durée de 10 ans, les revenus 
résultant des activités agricoles et 
d’élevage exercées sur les terres 
nouvellement mises en valeur, et 
ce, à compter de la date de leur 
attribution, et dans les zones de 
montagnes, à compter du début 
de leurs activités.
L’octroi d’un abattement de 60% 
au titre du revenu net imposable 
en matière d’activités d’élevage, 

figure également parmi les 
principales incitations fiscales 
contenues dans la loi de finances 
2022.

Ces dispositions incitatives 

et d’encouragement visent la 

relance de l’activité et rentrent 

dans le cadre des mesures 

d’accompagnement mises 

en oeuvre par l’Etat au profit 
des agriculteurs, des éleveurs 

et professionnels, conclut le 

communiqué.
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ANNABA / Transport maritime
Le P/APC Youcef chouchen dévoile les modifications  

envisagées dans les  travaux du projet de la gare maritime

ANNABA /  Tomate industrielle
Une récolte moyenne estimée à 60% en raison du faible 

système de l'irrigation

ANNABA / Commerce illicite 
La placette Alexis Lambert se transforme en un big bazar

 à ciel ouvert où se mêlent passants et délinquants 

Le P/APC de la commune 
d’Annaba, Youcef 
Chouchen a fait part des 

réaménagements envisagés au 
plan général d'aménagement 
de la zone  avant-port, sis place 
du cours de la Révolution. 
Ces modifications porteront 
sur la suppression de l'axe de 
circulation qui avait été réalisé 
juste en  face de l'entrée du port. 
Le P/APC a expliqué que son 
administration avait introduit 
deux propositions avant le début 
des travaux pour préparer l'étude 
technique, lors d'une réunion qui 
s'est tenue sous la présidence du 
wali, Berrimi Djamel Eddine. 
Notre source a indiqué qu'une 
modification a été apportée au 
schéma initial avec l'inclusion 

d'un rond-point à proximité  de 
l'unité de la protection civile, 
pour faciliter l'entrée et la sortie 
des camions de pompiers et des 
ambulances. Selon le P/APC 
d'Annaba, un montant de 17 
milliards de centimes a été alloué 
pour aménager le périmètre de la 
place du cours de  la Révolution 
et la zone de l’avant-port, tout 
en préservant l'ancienne voie 
ferrée, prévue dans le projet de 
tramway qui a été gelé en raison 
de la crise financière dans le pays. 
Des travaux sont également en 
cours autour de la nouvelle gare 
maritime, dont l'ouverture est 
prévue très prochainement, après 

l'achèvement des gros travaux. 
Selon les responsables du port 
d'Annaba, tous les travaux de 
la gare sont jusque-là achevés à 
l'exception de quelques retouches 
mineures, qui sont en cours 
d'achèvement, avec la préparation 
des équipements intérieurs liés 
à l'accueil et aux tâches  du 
personnel pour les balcons et 
le lancement des travaux de la 
nouvelle gare. Selon le P/APC, 
Chouchan Youcef, le projet du 
nouvel axe de circulation face à 
la gare connait  un avancement 
des travaux, indiquant que la 
réalisation de la deuxième partie 
du nouveau plan de circulation 

du centre-ville, aura pour 
objectif d'augmenter la capacité 
d'absorption de l'entrée sud, de 
désengorger la circulation et de 
donner une image esthétique et 
moderne à la capitale économique 
de l’Est. Les travaux achevés 
comprenaient une modification du 
grand axe de circulation menant à 
la rue Asla Hocine, ainsi que des 
trottoirs en bordure. Des blocs de 
béton situés au milieu de l'espace 
vert ont été démolis, ainsi que la 
fontaine, qui sera reconfigurée, 
tout en réduisant l’espace des 
trottoirs pour accueillir un plus 
grand nombre de véhicules.

Les cultivateurs de la 
tomate industrielle de 
la région d’Annaba qui 

tablent pourtant cette saison sur 
une bonne récolte de la tomate 
industrielle avec un rendement de 
1000 quintaux à l'hectare pour une 
superficie implantée supérieure 
à 1000q, selon les dernières 
déclarations du représentant de 
la chambre d'agriculture estiment 
que la récolte pour cette année 
reste moyenne estimée à 60 % et 
pour cause disent les spécialistes 
du domaine, le système 
d'irrigation pour les exploitations 

agricoles de la culture de la 

tomate reste au-dessus de nos 

aspirations soulignant que la 

récolte de la production reste 
tributaire des surfaces irriguées et 
évidemment aussi des ressources 

hydriques. Ils appellent ainsi à 
l'extension des terres irriguées 
pour une meilleure récolte, tout 
en soulignant que l'état a consenti 
de gros efforts pour le secteur de 
l'agriculture. Aussi. Il y a lieu de 
souligner dans ce cadre, outre 
l'augmentation des superficies 
irriguées à travers, tout le 
territoire national pour la relance 
de l'activité de l'agriculture. L'état 
a pris des mesures incitatives et 
d'encouragement par l'allégement 
des charges fiscales, prévu par la 
LF-2022, afin de mieux booster 
ce secteur vital dont il a fait son 
cheval de bataille sur le plan 
économique.

Nos cités  sont de plus en 
plus envahies par les 
marchands ambulants. 

Malgré les opérations ‘’coup 
de poing’’ et les lieux nettoyés, 
les vendeurs à la sauvette, se 
réapproprient la placette ‘’Alexis 
lambert’’. Ce phénomène de 
sauve-qui-peut, nous le vivons 
chaque jour et dès que les choses 
se calment, c'est le retour à la 
case départ. En effet, lors de notre 
passage au niveau de la placette 
‘’Alexis Lambert’’,  nous avons 
constaté un plus grand nombre 
de vendeurs ambulants  occupant 
les espaces sans en être inquiétés. 
Rappelons que cette placette   

avait été  occupée dans un passé 
récent par les vendeurs d’oiseaux, 
mais aujourd’hui les créneaux 
de vente se sont diversifiés. 
Ces commerçants illicites ont  
complètement amoché  le charme 
de cet endroit en en imposant 
leur diktat et leurs prix, déversant 
sans s'inquiétude leurs déchets 
et leurs emballages sur les allées 
et parcelles de terrain de cette 
placette. Un état des lieux qui a  
suscité la colère des propriétaires 
de magasin et des citoyens  qui 
ne cessent de décrier leurs 
pratiques Le rapport qualité - 
prix est imbattable, d'ailleurs les 
gens viennent de partout pour 
s'y ravitailler. Ces marchands 
ambulants sont connus également 

pour leurs prix discount qui 
enchantent les ménages à faibles 
revenus et qui peinent à boucler 
le mois. La police traque ces 
revendeurs et saisit leurs étalages  
mais parfois cela  tourne mal , 
et nous en connaissons tous les 
conséquences.
Ce souk à ciel ouvert est devenu 
un foyer de la délinquance où 
l’on enregistre quotidiennement 
des bagarres provoquant la 
panique chez les passants et les 
résidents, ainsi que l’écoulement 
de psychotropes. Les services 
de la sûreté sont appelés à 
intervenir pour nettoyer ces lieux 
des délinquants car le pire est à 
craindre.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

S.F /  Photos Nacer Merati
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 ANNABA / Infrastructures scolaires
Réhabilitation de sept 

établissements scolaires 
à la commune d’El Eulma

ANNABA / Sinistre 
Près de 800 m² de végétation 

sèche et champs de blé ravagés 
par des flammes

ANNABA / Education nationale 
Rush des candidats pour le dépôt 

des dossiers d’enseignement 
 de l’anglais au primaire

ANNABA / Spéculation
Saisie de plusieurs quantités 

de bananes d’une valeur 
d’un milliard et 200 millions

 de centimes 

En  prévision de la prochaine rentrée 
scolaire 2022-2023,  les services  de 
l’APC d’El Eulma poursuivent les 

travaux de réhabilitation et de restauration 
des infrastructures scolaires. Actuellement 
et selon notre source d’information, sept 
(7) établissements scolaires  connaissent un 
taux d’avancement des travaux rassurant et 
ce dans le but d’ offrir aux élèves une rentrée 
scolaire dans les meilleures conditions 
possibles, dans le cadre des dispositions 
prises par la commune d’El Eulma, 
visant  l’amélioration des conditions 
de scolarisation des élèves à travers la 
commune pour laquelle une  enveloppe   
de  deux (2) milliard de centimes  a été 
dégagée de la part de la caisse nationale 

de solidarité des collectivités locales. 
Les travaux seront achevés en principe 
avant la prochaine rentrée scolaire. Selon 
une source de cette APC, il s’agit de la 
rénovation du terrain, des travaux de 
ravalement des façades, d’étanchéité, 
d’aménagement des toilettes, entre autres, 
sont prévus par des entreprises engagées 
dans ces réalisations, et ce  au profit  des 
établissements scolaires exposés, depuis 
des années, à d’énormes difficultés. 
“Outre ces travaux pour lesquels des 
moyens humains, matériels et financiers 
considérables viennent d’être déployés par 
l’État, une étude technique est également 
prévue pour alimenter en électricité 
l’ensemble de ces infrastructures à partir 
de la prochaine rentrée scolaire. 

Près de 800 m² de végétation sèche 
et trois arbres oliviers sont partis en 
fumée lors d’un incendie ravageur 

qui s’est déclaré lundi soir dernier, au 
niveau la commune de Berrahal. Aussitôt 
alertés, les services de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba, se sont dépêchés 
sur les lieux, et  ont réussi difficilement  à 

maitriser l’incendie. Fort  heureusement 
l’incendie n’a occasionné que des dégâts 
matériels. Les efforts des éléments 
de la protection civile conjugués à la 
mobilisation des citoyens ont permis de 
circonscrire l’incendie. Notons que depuis 
la vague des chaleur qui a sévi à Annaba, 
plusieurs incendies ont été signalés, 
souvent dus à des négligences humaines. 

Le CEM  ‘’Taibi Mohamed’’ situé 
dans la localité  de Bouhdid  a 
connu, hier, une affluence de 

candidats venus  déposer ou réceptionner 
des dossiers souhaitant enseigner l’anglais 
dans le primaire. Un communiqué de  la 
direction d’éducation d’Annaba a   été 
diffusé via les réseaux sociaux, appelant 
les intéressés à déposer leur dossier, 
à partir d’hier, mercredi  03 août, en 
exécution de la décision du président 
de la République d’introduire la langue 
anglaise dans l’enseignement primaire 
pour la saison scolaire 2022/2023, en sus 
des instructions énoncées par le ministre 
de l’Education nationale. Selon la même 
source, les titulaires de licence en anglais 
et ceux ayant une licence d’interprétariat 
ou de traduction « anglais » sont concernés 
par cet appel à candidature. Les  concernés 
doivent fournir les documents exigés 
à l’instar du diplôme et certificat de 
résidence et autres documents. Dans un 
autre sillage, ce n’est pas un hasard si le  
président a décidé d’introduire l’anglais 
dans le cycle primaire. Cela fait partie de 
la nouvelle stratégie éducative. La culture 
de la concurrence et de l’innovation, 
l’adaptation à un monde qui change de trés 
vite, la meilleure communication avec son 
environnement, c’est bien l’ouverture vers 
les langues étrangères qui constituent déjà 
des orientations stratégiques et éducatives 
de base. Si le monde monde évolue dans 

la technologie, les  Algériens devraient 
s’adapter à tous ces changements. Même 
si on aime la langue de Molière, avec 
laquelle on a été tous formés, ce n’est pas 
une question de passion pour une langue, 
mais de réalisme. Prendre en considération 
les intérêts stratégiques de tout un peuple. 
Accéder au monde scientifique, sortir de sa 
coquille, s’adapter et surtout progresser : 
tel est l’enjeu d’avenir, le problème c’est 
que les avis des parents sont divisés, y a 
ceux qui sont pour et ceux qui sont contre. 
Toujours à la recherche de nouvelles pistes 
qui améliorent le niveau de nos élèves, 
cette réforme permettra d’élargir les 
horizons de nos enfants qui sont appelés 
aujourd’hui, non seulement à maîtriser 
plusieurs langues, mais à s’accommoder 
à d’autres savoirs. Pour faire court, Ces 
réforme et autres sont indispensables 
mais ne suffisent pas à elles seules, de 
corriger toutes les lacunes au niveau de 
l’enseignement et du comportement des 
élèves…les parents en ont une grande part 
de responsabilité.

Dans le cadre des efforts fournis 
par la direction de commerce 
de la wilaya d’Annaba et de 

la lutte contre la spéculation sur les 

marchandises et les denrées alimentaires, 

les même  services ont réussi, lors du mois 

du juillet passé  à  saisir  une quantité 

importante de  bananes non certifiée,   

estimée à  un  milliard et 200 millions 
de centimes, selon une source officielle. 
Cette opération est survenue dans le cadre 
d’une opération d’inspection des produits 
de large consommation, au niveau du 
marché de gros. La marchandise était 
stockée au niveau des entrepôts dans le 
but «d’impacter sur l’offre et les prix». 
Les services de sécurité ont arrêté les 
propriétaires de cette marchandise, qui 
furent présentés par devant le parquet près 
le tribunal, pour les chefs d’inculpation de 
«spéculation illicite», «non-facturation» et 
«pratiques commerciales frauduleuses», 
en vertu de l’article 13 de la loi sur la lutte 
contre la spéculation illégale, est-il ajouté 
dans le même communiqué. Rappelons 
par ailleurs que depuis quelques jours, 
la banane a atteint le prix de 1000DA le 
kg, en Algérie. Cette augmentation, a fait 
de ce fruit exotique, un aliment difficile 
d’accès pour un bon nombre de familles 
algériennes.

Sara.Y

Sihem.Ferdjallah

Sara.Y
Sara.Y
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Le secteur du tourisme 
dans la wilaya de 
Mostaganem se remet 

des effets de la pandémie 
de la Covid-19, avec une 
affluence record des estivants 
enregistrée cette saison, 
au grand soulagement des 
professionnels forcés de 
suspendre leurs activités durant 
près de deux ans.
Les plages de Mostaganem 
connaissent, depuis l’ouverture 
de la saison estivale, le 17 
juin dernier, une affluence 
record des estivants venus des 
différentes wilayas du pays. En 
cinq semaines, leur nombre a 
dépassé les 4 millions, selon 
des chiffres communiqués par 
la structure de surveillance des 
plages relevant de la Direction 
de la Protection civile.
Les différents établissements 
hôteliers et résidences 
touristiques connaissent une 
forte affluence, majoritairement 
des familles. Des privés 
proposent également des 
appartements à la location, 
selon la formule “location 
chez l’habitant”, tandis que 
certaines familles et des jeunes 
optent pour les campings.
La plage Les Sablettes, dans 
la commune de Mazagran, 
Cap Ivi, dans la commune de 
Benabdelmalek Ramadan, ou 
encore les plages Aïn Ibrahim” 
et Le Petit Port à Sidi Lakhdar 
sont “assaillies” par les 
baigneurs.
En prévision d’une saison 
annoncée comme très 
prometteuse, la direction du 
Tourisme et d’Artisanat a 
redoublé d’efforts pour assurer 
aux estivants un accueil dans 
les meilleures conditions, a 
indiqué à l’APS le directeur 
local, Mohamed Cherif 
Zalmati.

A cet égard, les capacités 
d’accueil de la wilaya ont 
été renforcées par la mise 
en service de sept nouveaux 
établissements hôteliers 
pour atteindre une capacité 
d’hébergement de 4.000 lits. 
Des autorisations d’exploitation 
exceptionnelles de 15 
campings d’été ont été aussi 
délivrées afin d’augmenter la 
capacité d’accueil de 3.000 lits 
supplémentaires, a ajouté le 
responsable.
Dans le but d’améliorer 
la gestion des plages, une 
vingtaine d’opérateurs 
touristiques ont obtenu un 
droit d’exploitation pour cette 
saison estivale. Cette mesure, 
a expliqué M. Zelmati, a 
contribué à offrir des conditions 
adéquates d’accueil aux 
familles, tout en augmentant 
les revenus des communes de 
20 millions DA.
Aussi, les services concernés 
veillent à assurer l’accès gratuit 
aux plages et le respect des 
prix fixés pour l’exploitation 
des parkings et de l’espace 
alloué à la concession. Les 
redevances sont limitées aux 
seules prestations touristiques 
fournies dans leurs périmètres, 
a affirmé le même responsable.
Ces mesures se sont reflétées 
dans les premières données de 
cette saison, qui indiquent une 
reprise partielle des activités, 
quasi suspendues durant la 
pandémie de la Covid-19, 
où les professionnels du 
secteur se sont retrouvés en 
chômage forcé. Selon un bilan 
des années 2020 et 2021, le 
nombre d’estivants arrivés à 
Mostaganem n’a pas dépassé 
les 5 millions.
Noureddine Maz, directeur 
d’une résidence touristique 
dans la zone d’expansion 

touristique (ZET) de “Sablette” 
(Ouest de Mostaganem), a 
indiqué que la situation du 
secteur cette saison est bien 
meilleure que les deux dernières 
années. “Le taux d’occupation 
des établissements touristiques 
(hôtels, complexes et 
résidences) est de 95% en juillet 
et il sera de même jusqu’à fin 
d’août”, a-t-il affirmé.
Il a estimé que l’affluence 
des estivants relevée cette 
année dans les établissements 
touristiques peut compenser les 
pertes subies par les opérateurs 
du tourisme et le secteur, durant 
la crise sanitaire. De plus, M. 
Maz a fait part de la volonté 
de nombreux professionnels 
d’investir pour la promotion 
et la diversification des 
prestations touristiques et de 
décrocher de nouvelles étoiles 
au classement, au terme de la 
saison estivale.
Cap sur les espaces de loisirs 

au bonheur des familles               
Les investissements réalisés 
par le parc d’attraction 
“Mostaland” pendant la période 
de fermeture forcée due à la 
pandémie de la Covid-19 ont 
permis de doubler le nombre 
de ses visiteurs, ouvert il y a 5 
ans. Entre juin et le 25 juillet 
dernier, il a accueilli plus d’un 
demi-million de visiteurs, 
contre 280.000 visiteurs l’été 
2021 et 100.000 l’été 2020, a 
indiqué la directrice du parc, 
Samia Belmehal.
Durant cette période, le parc, 
qui comprend un espace de 
jeux, un aquaparc, un zoo, des 
restaurants, des fast-foods, un 
hôtel et un centre sportif, a été 
étendu par l’ajout d’une forêt 
et un lac, ainsi qu’un espace 
d’observation d’animaux 
sauvages via des cages en 
verre, a ajouté la responsable.

D’autres espaces de loisirs, tels 
que Kharrouba Aquaparc, les 
forêts récréatives Bourahma 
et El Houria, El Arssa parc et 
Majdoubland Parc connaissent 
une forte affluence des familles, 
qui y passent leurs soirées. 
Une atmosphère particulière 
règne aussi sur le front de mer 
Ahmed Benbella, au quartier 
Salamandre, animé jusqu’aux 
premières heures du matin.
Ces indicateurs positifs sont 
aussi rapportés par les agences 
de tourisme et de voyages, 
qui font état d’une reprise 
progressive de l’activité depuis 
décembre dernier avec un pic 
atteint durant les deux derniers 
mois, selon le directeur de 
l’agence Odyssée Voyages, Ali 
Boukebir.
Actuellement, les agences ne 
sont pas en mesure de répondre 
à la forte demande, notamment 
pour les voyages à l’étranger. 
Les compagnies aériennes 
et maritimes, nationales ou 
étrangères, sont surbookées. 
Tous les vols et les navettes 
sont complets.
Après avoir rappelé les 
effets de la crise sanitaire 
sur les activités des agences 
de voyages, au nombre de 
3.000 à l’échelle nationale, 
M. Boukebir a estimé qu’”il 
fallait du temps pour rattraper 
les pertes des deux dernières 

années”.
Afin de surmonter cette 
situation, des agences de 
tourisme et de voyages 
proposent des formules 
d’hébergement chez l’habitant, 
en mettant à disposition des 
appartements prêts à êtres 
occupés par les estivants, à des 
prix jugés abordables.
Une famille de la wilaya de 
Tébessa en a fait l’expérience. 
Mme Leïla (fonctionnaire) 
a expliqué que traiter avec 
une agence agréée est plus 
avantageux que les autres offres 
destinées aux familles venant 
d’autres wilayas et/ou pour la 
première fois à Mostaganem.
La formule “hébergement chez 
l’habitant” est devenu l’une 
des options les plus populaires. 
“Le prix de location d’un 
appartement à Salamandre ou 
Kharrouba varie entre 5.000 et 
8.000 DA/jour. Les tarifs, qui 
baissent selon l’éloignement 
des plages, atteignent les cimes 
au mois d’août, très demandé”, 
confie Adel, un jeune courtier 
immobilier.
Mostaganem table sur une 
“saison estivale exceptionnelle” 
cette année après l’amélioration 
progressive de la situation 
sanitaire, mais sans renoncer 
complètement à la prudence, 
notamment dans les espaces 
publics.     

MOSTAGANEM / TOURISME

Le secteur du tourisme se remet des impacts de 
la crise sanitaire

Les travaux de la 4ème 
édition du camp 
d’excellence algérien 

se sont ouverts mardi à Skikda 
avec la participation de 50 
jeunes porteurs de projets 
innovants.
Ce camp de quatre (4) jours est 
organisé sous l’égide de quatre 
ministères de l’Industrie, de 
l’Environnement, de la Culture 
et des Arts, de la Jeunesse 
et des Sports ainsi que du 
ministère délégué chargé de 

l’économie de la connaissance 
et des startup, a précisé à 
l’APS Adlane Chaouch, 
président de l’Entreprise 
algérienne de promotion de 
l’entrepreneuriat et de soutien 
des startup.
Selon la même source, la 
rencontre porte sur la formation 
et l’accompagnement de 
ces jeunes et sera clôturée 
par la sélection des deux 
meilleurs projets qui seront 
qualifiés pour “la grande 

finale” programmée en 
novembre prochain dans 
les domaines de l’économie 
bleue, l’économie verte, 
le développement durable, 
le développement rural, le 
développement touristique, 
le développement culturel, le 
paiement électronique et les 
technologies financières.
De son côté Fathi Gasmi, 
président de l’incubateur de 
startup de Tébessa Innoest 
et membre du conseil du 

renouveau économique 
algérien, a estimé que 
l’initiative s’inscrit dans le 
cadre du travail de terrain 
d’encouragement des startups 
et de l’économie de la 
connaissance conformément 
au programme du président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune et au principe 
d’égalité des chances pour les 
jeunes algériens.
Cela inclut l’organisation 
de sessions de formation 

à l’entrepreneuriat, au 
génie financier, au business 
leadership, a-t-il ajouté en 
soulignant que les projets 
accompagnés visent à apporter 
des solutions innovantes aux 
problèmes rencontrés par 
les citoyens dans les divers 
domaines retenus.
L’objectif de ce camp est la 
création d’un environnement 
économique local selon les 
spécificités de chaque wilaya, 
selon la même source.

SKIKDA

Ouverture de la 4ème édition du camp d’excellence algérien



La menace du nucléaire iranien 
s’invite au sommet de l’ONU 

L’Arabie saoudite salue l’annonce de l’extension 
de la trêve au Yémen

Le premier chargement de céréales ukrainiennes 
a atteint les côtes turques

Les États-Unis restent 
convaincus qu’un 
retour mutuel au respect 

de l’accord de 2015 sur le 
nucléaire iranien constitue le 
meilleur moyen «de s’assurer 
que nous remettons le 
programme nucléaire iranien à 
sa place et d’éviter toute forme 
de crise», a déclaré lundi le 
secrétaire d’État, Antony 
Blinken.
Blinken s’est exprimé lors 
d’une conférence de presse 
organisée au siège des Nations 
unies à New York et à laquelle 
Arab News a assisté. Il 
dirigeait une délégation de 
soixante personnes, chargée 
de donner le coup d’envoi des 
négociations nucléaires de 
haut niveau qui auront lieu ce 

mois-ci. Selon Arabenews.
Il a précisé que les États-
Unis avaient accepté une 
proposition de l’UE, rédigée 
«après plusieurs mois de 
discussions, de négociations 

et de conversations», ajoutant 
qu’il reste à voir si l’Iran 
suivra.
«Nous sommes prêts à aller 
de l’avant selon ce qui a été 
convenu. On ignore toujours 

si l’Iran est prêt à le faire», a 
indiqué Blinken.
Ses commentaires sont 
intervenus peu de temps après 
que les États-Unis ont imposé 
à Téhéran une nouvelle série 
de sanctions sur le pétrole et 
les produits pétrochimiques. 
Ils font suite aux déclarations 
du directeur l’Organisation 
de l’énergie atomique d’Iran 
(OEAI), Mohammed Eslami, 
selon lesquelles Téhéran a la 
capacité de fabriquer une arme 
nucléaire, «mais ne prévoit pas 
de le faire».
Les États parties au traité sur 
la non-prolifération des armes 
nucléaires se réunissent tous 
les cinq ans à New York pour 
examiner le fonctionnement 
de l’accord et la mise en 

œuvre de ses dispositions: 
empêcher la propagation des 
armes nucléaires, détruire 
l’arsenal nucléaire existant 
afin de parvenir à terme à un 
monde sans armes nucléaires, 
et promouvoir les utilisations 
pacifiques de l’énergie 
nucléaire.
Le secrétaire général des 
Nations unies, Antonio 
Guterres, a ouvert la 
conférence en signalant 
qu’elle se déroulait à un 
moment critique pour la paix 
et la sécurité mondiales, «car 
l’humanité risque d’oublier 
les leçons tirées des terribles 
incendies d’Hiroshima et de 
Nagasaki».

Les parties belligérantes 
au Yémen sont 
convenues de renouveler 

la trêve actuelle pour deux mois 
supplémentaires, jusqu’au 2 
octobre, et se sont engagées 
à entamer des pourparlers 
intensifs en vue de parvenir à 
un accord de trêve plus large, a 
déclaré l’ONU lundi.
L’envoyé spécial de l’ONU 
pour le Yémen, Hans 
Grundberg, a remercié l’Arabie 
saoudite, Oman et le Conseil 
de sécurité de l’organisation 
pour leur soutien.
Il a également adressé ses 
remerciements aux dirigeants 
des parties yéménites pour avoir 
accepté de prolonger la trêve 

et pour «leurs engagements 
constructifs continus». Dans 
un communiqué, Grundberg 
affirme que le renouvellement 
de la trêve constitue une 
occasion de s’orienter vers 
une paix durable grâce à 
un cessez-le-feu à l’échelle 
nationale, ajoutant que les 
deux parties lui avaient fait 
part d’«observations de fond» 
sur une proposition qu’il avait 
rédigée pour un accord de 
trêve élargi. Selon Arabenews.
«La proposition de trêve 
élargie prévoirait la conclusion 
d’un accord sur un mécanisme 
de décaissement transparent 
et efficace pour le paiement 
régulier des salaires des 

fonctionnaires et des pensions 
civiles, l’ouverture de routes 
à Taïz et dans d’autres 
gouvernorats, le lancement de 
destinations supplémentaires 
au départ et à destination 
de l’aéroport international 
de Sanaa, ainsi que la 
fourniture de carburant et son 
acheminement régulier vers les 
ports de Hodeïda», précise-t-il.
«Un accord élargi permettrait 
également de négocier un 
cessez-le-feu à l’échelle 
nationale, d’aborder des 
questions humanitaires et 
économiques, et de préparer la 
reprise du processus politique 
mené par le Yémen sous 
les auspices de l’ONU pour 

parvenir à une paix durable et 
juste.»
Cette trêve de deux mois, 
négociée sous l’égide des 
Nations unies, est entrée en 
vigueur le 2 avril et a été 
renouvelée une première 

fois en juin. Elle a été saluée 
pour la réduction drastique 
des hostilités et des pertes 
civiles qu’elle a entraînées, 
ainsi que pour la reprise des 
vols commerciaux à partir de 
l’aéroport de Sanaa.

Le premier chargement 
autorisé de céréales 
ukrainiennes depuis le 

début de la guerre le 24 février 
est arrivé mardi soir au large 
de la côte nord d’Istanbul sur 
la mer Noire, a constaté une 
équipe de l’AFP.
Parti d’Odessa, dans le sud 
de l’Ukraine, lundi matin 
avec 26.000 tonnes de maïs 
destinées au Liban, le Razoni, 
un cargo sous pavillon sierra-
léonais, doit passer la nuit 
ancré au large des côtes de 
Turquie et sera inspecté 

mercredi matin par une équipe 
internationale à l’entrée 
du Bosphore, a précisé le 

ministère turc de la Défense.
Il s’agit de la première 
exportation autorisée en vertu 

de l’accord signé le 22 juillet 
à Istanbul entre l’Ukraine et la 
Russie, via une médiation de 
la Turquie et sous l’égide des 
Nations unies, pour débloquer 
les ports ukrainiens et soulager 
les marchés agricoles.
Selon les photographe et 
vidéaste de l’AFP postés sur le 
rivage, le bateau, long de 186 
mètres, est arrivé en vue des 
côtes peu avant 19H00 locales 
(16H00 GMT).
Selon le ministère de la 
Défense, le bateau était attendu 
“à l’entrée du Bosphore autour 

de 21H00” (18H00 GMT). 
Selon Arabenews.
L’inspection, réclamée par 
Moscou qui voulait s’assurer 
de la nature de la cargaison, sera 
“effectuée par une délégation 
composée de représentants 
turcs, russes, ukrainiens et 
de l’ONU puis le Razoni 
poursuivra sa route”, a précisé 
à la presse mercredi l’amiral 
turc Özcan Altunbulak, patron 
du Centre de coordination 
conjointe (CCC) qui supervise 
les opérations.
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Le bilan du plus grand incendie de l’année en Californie monte à 
quatre morts

Washington demande la saisie d’un avion immobilisé en Argentine

Le Pen pointe une «inertie totale du pouvoir» depuis 
la réélection de Macron 

YREKA: Au moins 
quatre personnes sont 
décédées dans le plus 

vaste incendie de l’année en 
Californie, ont déclaré mardi 
les autorités locales, avertissant 
que le nombre de victimes 
pourrait encore augmenter.
Le feu, baptisé “McKinney”, 
fait rage depuis vendredi et 
restait toujours hors de contrôle 
mardi. Il s’étend sur 22 700 
hectares, et menace notamment 
la petite ville d’Yreka.
“Nous avons quatre décès 
confirmés, et ce nombre 
pourrait changer”, a déclaré 
une porte-parole du bureau du 
shérif du comté de Siskiyou, où 
un état d’urgence a été déclaré.
Dimanche matin, les corps 

de deux personnes décédées 
avaient été découverts dans un 
véhicule calciné.
Lundi, deux victimes 

supplémentaires ont été 

retrouvées dans deux 

résidences distinctes, selon 

un tweet du bureau du shérif. 
Selon Arabenews.
Au moins 3 000 personnes 
sont concernées par des ordres 
d’évacuation autour de la 
localité de Klamath River, près 
de la frontière avec l’Etat de 
l’Oregon.
“Notre but aujourd’hui est de 
communiquer efficacement 
auprès des gens, et nous leur 
demandons d’obéir aux ordres 
d’évacuation”, a souligné la 
porte-parole. “Notre priorité est 
de protéger les vies humaines 
et les propriétés.”
Brève accalmie
“Quand nous sommes partis, 
tout était en feu”, a raconté 
au Los Angeles Times une 
habitante, Sherri Marchetti-

Perrault. “C’est arrivé tellement 
vite. Nous sommes partis avec 
seulement nos vêtements sur le 
dos. On ne pouvait pas respirer 
ni rien voir.”
Depuis dimanche soir, les 
combattants du feu ont profité 
d’une brève accalmie offerte 
par de meilleures conditions 
météo, avec des températures 
moins élevées et des 
précipitations éparses.
Mais l’optimisme restait 
prudent, alors qu’une alerte 
des services météorologiques 
en raison de la menace de 
foudre restait active. Après 
une accalmie jusqu’en début 
d’après-midi mardi, de 
nouveaux orages sont attendus, 
ont-ils déclaré.

WASHINGTON: 
Washington a 
demandé mardi à 

l’Argentine de saisir un avion-
cargo immobilisé depuis juin 
sur son sol, au cœur d’un 
imbroglio international.
Le Boeing 747 avait été 
vendu en octobre 2021 à une 
entreprise vénézuélienne par 
une compagnie iranienne 
en violation des sanctions 
américaines contre les deux 
entités, avance le ministère 
américain de la Justice pour 
justifier sa demande de saisie. 
Selon Arabenews.
“En travaillant avec nos 
partenaires dans le monde 

entier, nous serons intraitables 
avec les gouvernements ou les 
entités étatiques qui essaient 
d’échapper à nos sanctions 
et à nos contrôles sur les 
exportations”, a commenté 
Matthew Olsen, un haut 
responsable du ministère cité 
dans un communiqué.
Cet avion-cargo a été 
immobilisé en Argentine 
le 8 juin et ses membres 
d’équipage retenus dans le 
pays. Un juge vient d’autoriser 
douze d’entre eux à partir, 
mais quatre Iraniens et trois 
Vénézuéliens restent coincés 
en Argentine.
Le ministre argentin de la 

Sécurité Anibal Fernandez 
avait alors expliqué avoir reçu 
“des informations” de la part 
“d’organisations étrangères sur 
l’appartenance d’une partie de 
l’équipage à des sociétés liées 
aux Gardiens de la révolution 
iraniens”.
Selon le ministère américain 
de la Justice, “le capitaine de 
l’appareil a été identifié comme 
un ancien commandant” 
de cette armée idéologique 
iranienne, classée comme 
organisation terroriste par les 
États-Unis.
Téhéran assure que le statut 
de l’avion est “complètement 
légal” et que son immobilisation 

relève d’une “opération de 
propagande” liée aux tensions 
entre l’Occident et l’Iran sur 
son programme nucléaire.
Les relations entre l’Iran et le 

Venezuela, deux pays pétroliers 
sous sanctions américaines, 
sont fortes depuis des années 
et se sont encore renforcées 
récemment.

PARIS: La présidente du 
groupe Rassemblement 
national (RN) à 

l’Assemblée nationale, 
Marine Le Pen, a dénoncé 
mardi une « inertie totale du 
pouvoir » depuis la réélection 
d’Emmanuel Macron en 
avril, jugeant qu’il ne s’est « 
quasiment rien passé » lors 
des 100 premiers jours de 
son second mandat.  Selon 
Arabenews.
« On dit que c’est dans les 100 
premiers jours qu’on impulse, 
en quelque sorte, un mandat. 
Le moins qu’on puisse 
dire, c’est qu’on n’a senti 
absolument aucune impulsion 
dans ces 100 premiers jours 
d’Emmanuel Macron. Il ne 

s’est quasiment rien passé », 
a estimé Marine Le Pen lors 
d’une conférence de presse 
de bilan de la séquence 
parlementaire. 
« La seule chose qui s’est 
déroulée, c’est ce projet de 
loi sur le pouvoir d’achat 
qui était une obligation. 
Emmanuel Macron ne pouvait 
pas faire autrement. Et on voit 
bien qu’il est très en deçà des 
besoins de nos compatriotes 
», a développé la présidente 
du groupe RN. 
« Pour le reste, rien. Rien, 
zéro, la bulle. Rien n’a été 
impulsé par Emmanuel 
Macron en 100 jours. C’en 
est presque étonnant, presque 
déroutant, cette inertie totale 

du pouvoir », a insisté Mme 
Le Pen. 
La leader du parti d’extrême 
droite, battue au second 
tour de la présidentielle par 
Emmanuel Macron le 24 
avril, s’est par ailleurs réjouie 
« de voir que l’Assemblée 
nationale a repris du pouvoir 
». 
« C’est clair, c’est évident, 
c’est ici que les choses 
se passent. Ça fait bien 
longtemps qu’il ne se 
passait plus grand chose à 
l’Assemblée nationale du fait 
des majorités pléthoriques qui 
se sont succédé. Il se passe 
enfin quelque chose, le débat, 
c’est ici qu’il se déroule, les 
décisions, c’est ici qu’elles 

sont arrachées, le combat 
politique, c’est ici qu’il se 
mène. » 
Mme Le Pen s’est dite « 
extrêmement fière » des 

débuts des députés RN qui, 
avec 89 députés, forment 
le plus important groupe 
parlementaire de l’histoire du 
parti d’extrême-droite. 
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L’L’ attaquant portugais attaquant portugais 
a été remplacé à la a été remplacé à la 
mi-temps contre le mi-temps contre le 

Rayo Vallecano, et n’est pas Rayo Vallecano, et n’est pas 
resté jusqu’au coup de sifflet resté jusqu’au coup de sifflet 
final.final.
Erik ten Hag a critiqué le Erik ten Hag a critiqué le 
comportement «inacceptable» comportement «inacceptable» 
de Cristiano Ronaldo après de Cristiano Ronaldo après 
avoir vu l’attaquant quitter le avoir vu l’attaquant quitter le 
dernier match de pré-saison dernier match de pré-saison 
de Manchester United contre de Manchester United contre 
le Rayo Vallecano avant le le Rayo Vallecano avant le 
coup de sifflet final. Cristiano coup de sifflet final. Cristiano 
Ronaldo a fait son retour dans Ronaldo a fait son retour dans 
le onze de départ des Red le onze de départ des Red 
Devils pour le choc à Old Devils pour le choc à Old 
Trafford après une longue Trafford après une longue 
pause estivale, jouant les pause estivale, jouant les 
45 premières minutes avant 45 premières minutes avant 
d’être remplacé par Amad d’être remplacé par Amad 
Diallo.Diallo.

«Ils n’avaient pas ma «Ils n’avaient pas ma 
permission»permission»

Le joueur de 37 ans a été Le joueur de 37 ans a été 
photographié quittant le stade photographié quittant le stade 
avant la fin de la rencontre, avant la fin de la rencontre, 
et il a été rapporté par la et il a été rapporté par la 
suite qu’ il avait été rejoint suite qu’il avait été rejoint 
par Diogo Dalot et un certain par Diogo Dalot et un certain 
nombre d’autres joueurs. Les nombre d’autres joueurs. Les 
dirigeants de Manchester dirigeants de Manchester 
United auraient fait savoir United auraient fait savoir 
qu’ ils n’avaient aucun qu’ils n’avaient aucun 
problème à ce que Ronaldo et problème à ce que Ronaldo et 
ses coéquipiers rentrent chez ses coéquipiers rentrent chez 
eux plus tôt, mais Erik Ten eux plus tôt, mais Erik Ten 

Hag a insisté sur le fait qu’ ils Hag a insisté sur le fait qu’ils 
n’avaient pas sa permission.n’avaient pas sa permission.
Interrogé sur le comportement Interrogé sur le comportement 
de Cristiano Ronaldo, le de Cristiano Ronaldo, le 
Néerlandais a déclaré à Néerlandais a déclaré à 
Viaplay Sport : «Avaient-ils ma Viaplay Sport : «Avaient-ils ma 
permission pour rentrer avant permission pour rentrer avant 
la fin du match ? Certainement la fin du match ? Certainement 
pas, c’est inacceptable. Pour pas, c’est inacceptable. Pour 
tout le monde. Je leur ai dit tout le monde. Je leur ai dit 
que c’était inacceptable. Que que c’était inacceptable. Que 
nous sommes une équipe, un nous sommes une équipe, un 
groupe. Et qu’ il faut rester groupe. Et qu’il faut rester 
jusqu’au bout.»jusqu’au bout.»

Ronaldo dans le groupe Ronaldo dans le groupe 
contre Brighton ?contre Brighton ?

GOAL a confirmé début GOAL a confirmé début 
juillet que Cristiano juillet que Cristiano 
Ronaldo avait informé le Ronaldo avait informé le 

conseil d’administration de conseil d’administration de 
Manchester United de son Manchester United de son 
désir de quitter le club afin désir de quitter le club afin 
de continuer à jouer la Ligue de continuer à jouer la Ligue 
des champions. Depuis, des des champions. Depuis, des 
clubs comme Chelsea, le Paris clubs comme Chelsea, le Paris 
Saint-Germain et le Bayern Saint-Germain et le Bayern 
Munich ont tous été liés au Munich ont tous été liés au 
quintuple Ballon d’Or, mais quintuple Ballon d’Or, mais 
son avenir reste très incertain son avenir reste très incertain 
avant le début de la Premier avant le début de la Premier 
League pour les Red Devils League pour les Red Devils 
contre Brighton dimanche.contre Brighton dimanche.
Manchester United et Ten Hag Manchester United et Ten Hag 
ont publiquement insisté sur ont publiquement insisté sur 
le fait que Cristiano Ronaldo le fait que Cristiano Ronaldo 
n’est pas à vendre, mais les n’est pas à vendre, mais les 
spéculations sur un éventuel spéculations sur un éventuel 
transfert se poursuivent et un transfert se poursuivent et un 

retour potentiel au Sporting retour potentiel au Sporting 
Lisbonne est maintenant Lisbonne est maintenant 
évoqué. En attendant, le évoqué. En attendant, le 
Portugais a été réintégré Portugais a été réintégré 
dans le groupe et devrait être dans le groupe et devrait être 
parmi les sélectionnés pour la parmi les sélectionnés pour la 
première journée de Premier première journée de Premier 
League face à Brighton.League face à Brighton.
Ten Hag a reçu des conseils Ten Hag a reçu des conseils 
sur la façon de gérer Ronaldo sur la façon de gérer Ronaldo 
par l’ancien entraîneur adjoint par l’ancien entraîneur adjoint 
de United, Chris Armas - de United, Chris Armas - 
qui a servi sous le patron qui a servi sous le patron 
intérimaire Ralf Rangnick intérimaire Ralf Rangnick 
dans la deuxième moitié de la dans la deuxième moitié de la 
saison 2021-22. L’attaquant saison 2021-22. L’attaquant 
vétéran a marqué 12 buts vétéran a marqué 12 buts 
en 19 matchs de Premier en 19 matchs de Premier 
League alors qu’Armas faisait League alors qu’Armas faisait 

partie du backroom staff, partie du backroom staff, 
et l’Américain pense que la et l’Américain pense que la 
communication en tête-à-tête communication en tête-à-tête 
est le meilleur moyen de faire est le meilleur moyen de faire 
ressortir le meilleur de lui.ressortir le meilleur de lui.
«C’est une approche pratique, «C’est une approche pratique, 
je lui parle, je le fais venir je lui parle, je le fais venir 
au bureau, je lui pose des au bureau, je lui pose des 
questions, pour qu’ il fasse questions, pour qu’il fasse 
partie des solutions et du partie des solutions et du 
succès», a déclaré Armas à succès», a déclaré Armas à 
Sky Sports. «C’était à moi de Sky Sports. «C’était à moi de 
trouver le moyen d’obtenir trouver le moyen d’obtenir 
tout ce feu, cette expérience tout ce feu, cette expérience 
et ce talent et de le mettre et ce talent et de le mettre 
au défi autant que possible. au défi autant que possible. 
Je pense que la chose la plus Je pense que la chose la plus 
importante est de s’engager importante est de s’engager 
avec Cristiano».avec Cristiano».
«Il a tellement à donner, son «Il a tellement à donner, son 
engagement à gagner et à engagement à gagner et à 
marquer, chaque gars a son marquer, chaque gars a son 
propre type de leadership. Il propre type de leadership. Il 
peut être un leader à sa façon, peut être un leader à sa façon, 
et mon objectif, comme celui et mon objectif, comme celui 
de tout le monde dans l’équipe, de tout le monde dans l’équipe, 
était de dire comment tirer le était de dire comment tirer le 
meilleur parti de Cristiano. meilleur parti de Cristiano. 
Quand vous parlez, au plus Quand vous parlez, au plus 
haut niveau, de voir un haut niveau, de voir un 
professionnel et ce que gagner professionnel et ce que gagner 
signifie pour Ronaldo, ce que signifie pour Ronaldo, ce que 
marquer des buts signifie pour marquer des buts signifie pour 
lui - il est dans l’équipe, une lui - il est dans l’équipe, une 
grande partie de l’équipe et grande partie de l’équipe et 
c’est un gars qui a produit», a c’est un gars qui a produit», a 
conclu l’Américain.conclu l’Américain.
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Les Directeurs Techniques de la FIFA et l’UEFA réunis pour 
partager leur expérience

Les Directeurs es Directeurs 
Techniques européens Techniques européens 
réunis à Leeds pour réunis à Leeds pour 

partager leurs pratiquespartager leurs pratiques
Premier atelier technique Premier atelier technique 
FIFA/UEFA depuis 2009FIFA/UEFA depuis 2009
La collaboration, clé du La collaboration, clé du 
développement des fonctions développement des fonctions 
techniques techniques 
Certains des meilleurs Certains des meilleurs 
Directeurs Techniques Directeurs Techniques 
européens se sont réunis à européens se sont réunis à 
Leeds, en Angleterre, dans le Leeds, en Angleterre, dans le 
cadre d’un atelier collaboratif cadre d’un atelier collaboratif 
organisé par la FIFA et organisé par la FIFA et 
l’UEFA. L’atelier d’une l’UEFA. L’atelier d’une 
durée de trois jours était le durée de trois jours était le 
premier de ce type tenu par premier de ce type tenu par 
les deux instances dirigeantes les deux instances dirigeantes 
depuis 2009. Il était axé sur le depuis 2009. Il était axé sur le 
renforcement du partenariat renforcement du partenariat 
et l’ évolution du rôle des et l’évolution du rôle des 
Directeurs Techniques dans Directeurs Techniques dans 
les associations membres. les associations membres. 
Jamie Houchen, Directeur Jamie Houchen, Directeur 
du Leadership Technique de du Leadership Technique de 
la FIFA, et Frank Ludolph, la FIFA, et Frank Ludolph, 
Directeur du Développement Directeur du Développement 
Technique de l’UEFA, ont Technique de l’UEFA, ont 

animé les séances, qui ont animé les séances, qui ont 
été hébergées par les deux été hébergées par les deux 
organisations.organisations.
«L’alignement des deux «L’alignement des deux 
organisations nous permettra organisations nous permettra 
d’apporter une assistance d’apporter une assistance 
conjointe aux Directeurs conjointe aux Directeurs 
Techniques», commente Techniques», commente 
Houchen.Houchen.
«C’est le début d’un «C’est le début d’un 
investissement à long investissement à long 
terme dans leur évolution terme dans leur évolution 
professionnelle. Notre objectif professionnelle. Notre objectif 
est de personnaliser notre est de personnaliser notre 
soutien et de nous concentrer soutien et de nous concentrer 
sur les besoins individuels des sur les besoins individuels des 
leaders techniques européens leaders techniques européens 
par le biais d’un nouveau par le biais d’un nouveau 
parcours pédagogique et d’une parcours pédagogique et d’une 
qualification professionnelle.»qualification professionnelle.»
«Les Directeurs Techniques «Les Directeurs Techniques 
ont un rôle et un impact ont un rôle et un impact 
déterminants tant dans leur déterminants tant dans leur 
environnement local, que pour environnement local, que pour 
l’avenir du football européen», l’avenir du football européen», 
insiste Ludolph, qui fait partie insiste Ludolph, qui fait partie 
de l’UEFA depuis plus de de l’UEFA depuis plus de 
20 ans. «Ils occupent une 20 ans. «Ils occupent une 
position cruciale, en ce qu’ ils position cruciale, en ce qu’ils 

sont chargés de définir et de sont chargés de définir et de 
conduire les programmes de conduire les programmes de 
développement technique de développement technique de 
leur fédération nationale.»leur fédération nationale.»
Ludolph a souligné la Ludolph a souligné la 
nécessité de cultiver un état nécessité de cultiver un état 
d’esprit à long terme. «Les d’esprit à long terme. «Les 
entraîneurs sont tournés vers le entraîneurs sont tournés vers le 
match à venir et les directeurs match à venir et les directeurs 
techniques vers la décennie à techniques vers la décennie à 
venir», a-t-il rappelé.venir», a-t-il rappelé.
Marians Pahars était l’ un Marians Pahars était l’un 
des nouveaux Directeurs des nouveaux Directeurs 
Techniques présents à Leeds, Techniques présents à Leeds, 
la Fédération Lettonne de la Fédération Lettonne de 
Football l’ ayant nommé Football l’ayant nommé 
à ce poste il y a six mois. à ce poste il y a six mois. 
Âgé de 45 ans, l’ ancien Âgé de 45 ans, l’ancien 
attaquant de la Lettonie était attaquant de la Lettonie était 
impatient d’approfondir ses impatient d’approfondir ses 
connaissances auprès de ses connaissances auprès de ses 
collègues chevronnés, afin de collègues chevronnés, afin de 
mettre en œuvre ses propres mettre en œuvre ses propres 
convictions dans le football de convictions dans le football de 
son pays.son pays.
«Je suis quelqu’un d’ouvert. «Je suis quelqu’un d’ouvert. 
J’ai plaisir à partager J’ai plaisir à partager 
mon expérience et mes mon expérience et mes 
connaissances avec les connaissances avec les 

personnes intéressées», personnes intéressées», 
assure l’ex-pensionnaire de assure l’ex-pensionnaire de 
Southampton.Southampton.
Il reste toujours des choses Il reste toujours des choses 
à apprendre, même pour à apprendre, même pour 
les associations membres les associations membres 
performantes comme la performantes comme la 
Suisse, dont la sélection Suisse, dont la sélection 
masculine s’est qualifiée pour masculine s’est qualifiée pour 
les cinq dernières Coupes du les cinq dernières Coupes du 
Monde de la FIFA™.Monde de la FIFA™.
«Je veux aller plus loin et «Je veux aller plus loin et 
m’améliorer», confirme m’améliorer», confirme 
Patrick Bruggmann, Directeur Patrick Bruggmann, Directeur 
Technique de la Fédération Technique de la Fédération 
Helvétique. «C’est l’occasion Helvétique. «C’est l’occasion 
idéale de rencontrer des idéale de rencontrer des 
collègues. Discuter de leurs collègues. Discuter de leurs 
problèmes et des solutions problèmes et des solutions 
qu’ ils ont trouvées m’aidera à qu’ils ont trouvées m’aidera à 
progresser en tant que leader progresser en tant que leader 
technique.»technique.»
L’UEFA EURO Féminin 2022 L’UEFA EURO Féminin 2022 
s’étant déroulé en Angleterre s’étant déroulé en Angleterre 
en juillet, les délégués ont en juillet, les délégués ont 
pu assister à la victoire de pu assister à la victoire de 
l’équipe hôte 4-0 sur la l’équipe hôte 4-0 sur la 
Suède en demi-finale. Cette Suède en demi-finale. Cette 
démonstration a illustré le démonstration a illustré le 

développement du football développement du football 
féminin et enthousiasmé le féminin et enthousiasmé le 
Directeur Technique de la Directeur Technique de la 
Fédération Anglaise, John Fédération Anglaise, John 
McDermott.McDermott.
«Les joueuses ont livré «Les joueuses ont livré 
une prestation technique et une prestation technique et 
physique fantastique», s’est-il physique fantastique», s’est-il 
réjoui. «L’Angleterre a gagné, réjoui. «L’Angleterre a gagné, 
mais la qualité générale du mais la qualité générale du 
jeu était excellente. De plus, jeu était excellente. De plus, 
cette expérience a été une cette expérience a été une 
source d’ inspiration pour nos source d’inspiration pour nos 
collègues des associations collègues des associations 
membres où le football membres où le football 
féminin n’a pas encore atteint féminin n’a pas encore atteint 
la même popularité et le même la même popularité et le même 
niveau qu’en Angleterre.»niveau qu’en Angleterre.»
Pour conclure, Hans Rudi Pour conclure, Hans Rudi 
Hasler, l’ ancien Directeur Hasler, l’ancien Directeur 
Technique de la Suisse, a Technique de la Suisse, a 
réaffirmé que le poste de réaffirmé que le poste de 
Directeur Technique était un Directeur Technique était un 
métier passionnant et a incité métier passionnant et a incité 
tous les participants à relever tous les participants à relever 
le défi de peser sur le jeu à le défi de peser sur le jeu à 
long terme dans l’ intérêt du long terme dans l’intérêt du 
football et de leur association football et de leur association 
membre.membre.

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale de l’équipe nationale de 
football des moins football des moins 

de 20 ans (U20) Mohamed de 20 ans (U20) Mohamed 
Lacette, a affirmé mardi Lacette, a affirmé mardi 
que ses joueurs feront tout que ses joueurs feront tout 
pour «être à la hauteur du pour «être à la hauteur du 
rendez-vous» face à l’Egypte, rendez-vous» face à l’Egypte, 
mercredi au stade Emir mercredi au stade Emir 
Sultan Bin Abdelaziz d’Abha Sultan Bin Abdelaziz d’Abha 
en Arabie saoudite (19h00, en Arabie saoudite (19h00, 
algériennes), dans le cadre algériennes), dans le cadre 
des demi-finales de la Coupe des demi-finales de la Coupe 
arabe de la catégorie.arabe de la catégorie.
«L’équipe fera tout pour être «L’équipe fera tout pour être 
à la hauteur de ce rendez-à la hauteur de ce rendez-
vous. Je pense que si on vous. Je pense que si on 
arrive à battre l’Egypte, c’est arrive à battre l’Egypte, c’est 
ce qu’on veut faire, on aura ce qu’on veut faire, on aura 
de fortes chances de gagner de fortes chances de gagner 
la Coupe quel que soit notre la Coupe quel que soit notre 
futur adversaire», a affirmé futur adversaire», a affirmé 
le coach national lors d’une le coach national lors d’une 
conférence de presse, cité par conférence de presse, cité par 
le site officiel de la Fédération le site officiel de la Fédération 
algérienne (FAF).algérienne (FAF).
L’Algérie s’est qualifiée L’Algérie s’est qualifiée 
pour le dernier carré de pour le dernier carré de 
cette 8e édition en éliminant cette 8e édition en éliminant 
la Tunisie (1-0), alors que la Tunisie (1-0), alors que 
l’Egypte a dominé le Maroc l’Egypte a dominé le Maroc 
(2-1). Dans l’autre demi-(2-1). Dans l’autre demi-
finale, l’Arabie saoudite, finale, l’Arabie saoudite, 

pays hôte et tenante du titre, pays hôte et tenante du titre, 
affrontera une surprenante affrontera une surprenante 
équipe palestinienne (14h30).équipe palestinienne (14h30).
Lacette a regretté qu’à «ce Lacette a regretté qu’à «ce 
stade de la compétition les stade de la compétition les 
joueurs commencent à sentir joueurs commencent à sentir 
le poids des matches du fait le poids des matches du fait 
du temps de récupération du temps de récupération 

insuffisant qui leur est insuffisant qui leur est 
imparti».imparti».
Et d’enchaîner à propos de Et d’enchaîner à propos de 
cette Coupe arabe : «Elle est cette Coupe arabe : «Elle est 
beaucoup mieux organisée beaucoup mieux organisée 
que la Coupe d’Afrique qui que la Coupe d’Afrique qui 
se joue, elle, tous les deux se joue, elle, tous les deux 
ans. Les conditions tant ans. Les conditions tant 

climatiques que sur le plan des climatiques que sur le plan des 
infrastructures sont idéales infrastructures sont idéales 
pour la pratique du football».pour la pratique du football».
L’Algérie espère atteindre la L’Algérie espère atteindre la 
finale de la Coupe arabe des finale de la Coupe arabe des 
U20 pour la troisième fois de U20 pour la troisième fois de 
son histoire, après les éditions son histoire, après les éditions 
de 1985 et 2021.de 1985 et 2021.

Pour rappel, cette 8e édition Pour rappel, cette 8e édition 
a vu la participation de 18 a vu la participation de 18 
pays, scindés en six groupes pays, scindés en six groupes 
de trois équipes. Les premiers de trois équipes. Les premiers 
des groupes A, B, C, D, E, F des groupes A, B, C, D, E, F 
ainsi que les deux meilleurs ainsi que les deux meilleurs 
deuxièmes se sont qualifiés deuxièmes se sont qualifiés 
pour les quarts de finales.pour les quarts de finales.

Coupe arabe des U20/Algérie-Egypte:
«On fera tout pour être à la hauteur du rendez-vous»
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La sélection algérienne a sélection algérienne 
féminine de handball féminine de handball 
des moins de 18 ans des moins de 18 ans 

(U18), s’ est imposée face à (U18), s’est imposée face à 
son homologue sénégalaise son homologue sénégalaise 
37-31 (mi-temps : 13-12), 37-31 (mi-temps : 13-12), 
en match disputé mercredi à en match disputé mercredi à 
Skopje (Macédoine du Nord) Skopje (Macédoine du Nord) 
dans le cadre de la Coupe du dans le cadre de la Coupe du 
Président du Mondial de la Président du Mondial de la 
catégorie.catégorie.
Il s’ agit de la première Il s’agit de la première 
victoire des Algériennes victoire des Algériennes 
dans ce tournoi, après avoir dans ce tournoi, après avoir 
perdu ses trois matchs du perdu ses trois matchs du 
Tour préliminaire: face au Tour préliminaire: face au 
Monténégro (16-38), la Monténégro (16-38), la 
Suède (30-54), et l ’ Islande Suède (30-54), et l’Islande 
(42-18).(42-18).
Les joueuses de la Les joueuses de la 
sélectionneuse nationale sélectionneuse nationale 
Nadia Benzine disputeront Nadia Benzine disputeront 
un autre match de classement un autre match de classement 
dans le cadre de Coupe du dans le cadre de Coupe du 
Président (qui concerne les Président (qui concerne les 
équipes éliminées au Tour équipes éliminées au Tour 
préliminaire, ndlr), vendredi préliminaire, ndlr), vendredi 
face à l ’Ouzbékistan face à l’Ouzbékistan 
(12h30).(12h30).
La sélection féminine des La sélection féminine des 

U18 s’ était qualif iée au U18 s’était qualifiée au 
Mondial 2022, grâce à Mondial 2022, grâce à 
la 3e place décrochée au la 3e place décrochée au 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations, disputée en mars nations, disputée en mars 
dernier à Conakry (Guinée).dernier à Conakry (Guinée).

Cette neuvième édition du Cette neuvième édition du 
Mondial de la catégorie, Mondial de la catégorie, 
enregistre la présence pour enregistre la présence pour 
la première fois de 32 pays: la première fois de 32 pays: 
20 d’Europe, cinq d’Asie, 20 d’Europe, cinq d’Asie, 
quatre d’Afrique et trois quatre d’Afrique et trois 

d’Amérique Central et du d’Amérique Central et du 
Sud.Sud.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe (A, B, C, D, E, F,G, groupe (A, B, C, D, E, F,G, 
H) se sont qualif iés au Tour H) se sont qualifiés au Tour 
principal, puis les deux principal, puis les deux 

premiers de chaque poule du premiers de chaque poule du 
Tour principal se qualif ieront Tour principal se qualifieront 
pour les quarts de finale. Les pour les quarts de finale. Les 
autres équipes éliminées dès autres équipes éliminées dès 
la phase de poules disputent la phase de poules disputent 
la Coupe du Président. *la Coupe du Président. *

Hand/Mondial féminin U18:
Victoire de l’Algérie face au Sénégal (37-31)

Cristiano Ronaldo critiqué par Ten Hag pour son 
comportement «inacceptable»



L’L’ attaquant portugais attaquant portugais 
a été remplacé à la a été remplacé à la 
mi-temps contre le mi-temps contre le 

Rayo Vallecano, et n’est pas Rayo Vallecano, et n’est pas 
resté jusqu’au coup de sifflet resté jusqu’au coup de sifflet 
final.final.
Erik ten Hag a critiqué le Erik ten Hag a critiqué le 
comportement «inacceptable» comportement «inacceptable» 
de Cristiano Ronaldo après de Cristiano Ronaldo après 
avoir vu l’attaquant quitter le avoir vu l’attaquant quitter le 
dernier match de pré-saison dernier match de pré-saison 
de Manchester United contre de Manchester United contre 
le Rayo Vallecano avant le le Rayo Vallecano avant le 
coup de sifflet final. Cristiano coup de sifflet final. Cristiano 
Ronaldo a fait son retour dans Ronaldo a fait son retour dans 
le onze de départ des Red le onze de départ des Red 
Devils pour le choc à Old Devils pour le choc à Old 
Trafford après une longue Trafford après une longue 
pause estivale, jouant les pause estivale, jouant les 
45 premières minutes avant 45 premières minutes avant 
d’être remplacé par Amad d’être remplacé par Amad 
Diallo.Diallo.

«Ils n’avaient pas ma «Ils n’avaient pas ma 
permission»permission»

Le joueur de 37 ans a été Le joueur de 37 ans a été 
photographié quittant le stade photographié quittant le stade 
avant la fin de la rencontre, avant la fin de la rencontre, 
et il a été rapporté par la et il a été rapporté par la 
suite qu’ il avait été rejoint suite qu’il avait été rejoint 
par Diogo Dalot et un certain par Diogo Dalot et un certain 
nombre d’autres joueurs. Les nombre d’autres joueurs. Les 
dirigeants de Manchester dirigeants de Manchester 
United auraient fait savoir United auraient fait savoir 
qu’ ils n’avaient aucun qu’ils n’avaient aucun 
problème à ce que Ronaldo et problème à ce que Ronaldo et 
ses coéquipiers rentrent chez ses coéquipiers rentrent chez 
eux plus tôt, mais Erik Ten eux plus tôt, mais Erik Ten 

Hag a insisté sur le fait qu’ ils Hag a insisté sur le fait qu’ils 
n’avaient pas sa permission.n’avaient pas sa permission.
Interrogé sur le comportement Interrogé sur le comportement 
de Cristiano Ronaldo, le de Cristiano Ronaldo, le 
Néerlandais a déclaré à Néerlandais a déclaré à 
Viaplay Sport : «Avaient-ils ma Viaplay Sport : «Avaient-ils ma 
permission pour rentrer avant permission pour rentrer avant 
la fin du match ? Certainement la fin du match ? Certainement 
pas, c’est inacceptable. Pour pas, c’est inacceptable. Pour 
tout le monde. Je leur ai dit tout le monde. Je leur ai dit 
que c’était inacceptable. Que que c’était inacceptable. Que 
nous sommes une équipe, un nous sommes une équipe, un 
groupe. Et qu’ il faut rester groupe. Et qu’il faut rester 
jusqu’au bout.»jusqu’au bout.»

Ronaldo dans le groupe Ronaldo dans le groupe 
contre Brighton ?contre Brighton ?

GOAL a confirmé début GOAL a confirmé début 
juillet que Cristiano juillet que Cristiano 
Ronaldo avait informé le Ronaldo avait informé le 

conseil d’administration de conseil d’administration de 
Manchester United de son Manchester United de son 
désir de quitter le club afin désir de quitter le club afin 
de continuer à jouer la Ligue de continuer à jouer la Ligue 
des champions. Depuis, des des champions. Depuis, des 
clubs comme Chelsea, le Paris clubs comme Chelsea, le Paris 
Saint-Germain et le Bayern Saint-Germain et le Bayern 
Munich ont tous été liés au Munich ont tous été liés au 
quintuple Ballon d’Or, mais quintuple Ballon d’Or, mais 
son avenir reste très incertain son avenir reste très incertain 
avant le début de la Premier avant le début de la Premier 
League pour les Red Devils League pour les Red Devils 
contre Brighton dimanche.contre Brighton dimanche.
Manchester United et Ten Hag Manchester United et Ten Hag 
ont publiquement insisté sur ont publiquement insisté sur 
le fait que Cristiano Ronaldo le fait que Cristiano Ronaldo 
n’est pas à vendre, mais les n’est pas à vendre, mais les 
spéculations sur un éventuel spéculations sur un éventuel 
transfert se poursuivent et un transfert se poursuivent et un 

retour potentiel au Sporting retour potentiel au Sporting 
Lisbonne est maintenant Lisbonne est maintenant 
évoqué. En attendant, le évoqué. En attendant, le 
Portugais a été réintégré Portugais a été réintégré 
dans le groupe et devrait être dans le groupe et devrait être 
parmi les sélectionnés pour la parmi les sélectionnés pour la 
première journée de Premier première journée de Premier 
League face à Brighton.League face à Brighton.
Ten Hag a reçu des conseils Ten Hag a reçu des conseils 
sur la façon de gérer Ronaldo sur la façon de gérer Ronaldo 
par l’ancien entraîneur adjoint par l’ancien entraîneur adjoint 
de United, Chris Armas - de United, Chris Armas - 
qui a servi sous le patron qui a servi sous le patron 
intérimaire Ralf Rangnick intérimaire Ralf Rangnick 
dans la deuxième moitié de la dans la deuxième moitié de la 
saison 2021-22. L’attaquant saison 2021-22. L’attaquant 
vétéran a marqué 12 buts vétéran a marqué 12 buts 
en 19 matchs de Premier en 19 matchs de Premier 
League alors qu’Armas faisait League alors qu’Armas faisait 

partie du backroom staff, partie du backroom staff, 
et l’Américain pense que la et l’Américain pense que la 
communication en tête-à-tête communication en tête-à-tête 
est le meilleur moyen de faire est le meilleur moyen de faire 
ressortir le meilleur de lui.ressortir le meilleur de lui.
«C’est une approche pratique, «C’est une approche pratique, 
je lui parle, je le fais venir je lui parle, je le fais venir 
au bureau, je lui pose des au bureau, je lui pose des 
questions, pour qu’ il fasse questions, pour qu’il fasse 
partie des solutions et du partie des solutions et du 
succès», a déclaré Armas à succès», a déclaré Armas à 
Sky Sports. «C’était à moi de Sky Sports. «C’était à moi de 
trouver le moyen d’obtenir trouver le moyen d’obtenir 
tout ce feu, cette expérience tout ce feu, cette expérience 
et ce talent et de le mettre et ce talent et de le mettre 
au défi autant que possible. au défi autant que possible. 
Je pense que la chose la plus Je pense que la chose la plus 
importante est de s’engager importante est de s’engager 
avec Cristiano».avec Cristiano».
«Il a tellement à donner, son «Il a tellement à donner, son 
engagement à gagner et à engagement à gagner et à 
marquer, chaque gars a son marquer, chaque gars a son 
propre type de leadership. Il propre type de leadership. Il 
peut être un leader à sa façon, peut être un leader à sa façon, 
et mon objectif, comme celui et mon objectif, comme celui 
de tout le monde dans l’équipe, de tout le monde dans l’équipe, 
était de dire comment tirer le était de dire comment tirer le 
meilleur parti de Cristiano. meilleur parti de Cristiano. 
Quand vous parlez, au plus Quand vous parlez, au plus 
haut niveau, de voir un haut niveau, de voir un 
professionnel et ce que gagner professionnel et ce que gagner 
signifie pour Ronaldo, ce que signifie pour Ronaldo, ce que 
marquer des buts signifie pour marquer des buts signifie pour 
lui - il est dans l’équipe, une lui - il est dans l’équipe, une 
grande partie de l’équipe et grande partie de l’équipe et 
c’est un gars qui a produit», a c’est un gars qui a produit», a 
conclu l’Américain.conclu l’Américain.
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Les Directeurs Techniques de la FIFA et l’UEFA réunis pour 
partager leur expérience

Les Directeurs es Directeurs 
Techniques européens Techniques européens 
réunis à Leeds pour réunis à Leeds pour 

partager leurs pratiquespartager leurs pratiques
Premier atelier technique Premier atelier technique 
FIFA/UEFA depuis 2009FIFA/UEFA depuis 2009
La collaboration, clé du La collaboration, clé du 
développement des fonctions développement des fonctions 
techniques techniques 
Certains des meilleurs Certains des meilleurs 
Directeurs Techniques Directeurs Techniques 
européens se sont réunis à européens se sont réunis à 
Leeds, en Angleterre, dans le Leeds, en Angleterre, dans le 
cadre d’un atelier collaboratif cadre d’un atelier collaboratif 
organisé par la FIFA et organisé par la FIFA et 
l’UEFA. L’atelier d’une l’UEFA. L’atelier d’une 
durée de trois jours était le durée de trois jours était le 
premier de ce type tenu par premier de ce type tenu par 
les deux instances dirigeantes les deux instances dirigeantes 
depuis 2009. Il était axé sur le depuis 2009. Il était axé sur le 
renforcement du partenariat renforcement du partenariat 
et l’ évolution du rôle des et l’évolution du rôle des 
Directeurs Techniques dans Directeurs Techniques dans 
les associations membres. les associations membres. 
Jamie Houchen, Directeur Jamie Houchen, Directeur 
du Leadership Technique de du Leadership Technique de 
la FIFA, et Frank Ludolph, la FIFA, et Frank Ludolph, 
Directeur du Développement Directeur du Développement 
Technique de l’UEFA, ont Technique de l’UEFA, ont 

animé les séances, qui ont animé les séances, qui ont 
été hébergées par les deux été hébergées par les deux 
organisations.organisations.
«L’alignement des deux «L’alignement des deux 
organisations nous permettra organisations nous permettra 
d’apporter une assistance d’apporter une assistance 
conjointe aux Directeurs conjointe aux Directeurs 
Techniques», commente Techniques», commente 
Houchen.Houchen.
«C’est le début d’un «C’est le début d’un 
investissement à long investissement à long 
terme dans leur évolution terme dans leur évolution 
professionnelle. Notre objectif professionnelle. Notre objectif 
est de personnaliser notre est de personnaliser notre 
soutien et de nous concentrer soutien et de nous concentrer 
sur les besoins individuels des sur les besoins individuels des 
leaders techniques européens leaders techniques européens 
par le biais d’un nouveau par le biais d’un nouveau 
parcours pédagogique et d’une parcours pédagogique et d’une 
qualification professionnelle.»qualification professionnelle.»
«Les Directeurs Techniques «Les Directeurs Techniques 
ont un rôle et un impact ont un rôle et un impact 
déterminants tant dans leur déterminants tant dans leur 
environnement local, que pour environnement local, que pour 
l’avenir du football européen», l’avenir du football européen», 
insiste Ludolph, qui fait partie insiste Ludolph, qui fait partie 
de l’UEFA depuis plus de de l’UEFA depuis plus de 
20 ans. «Ils occupent une 20 ans. «Ils occupent une 
position cruciale, en ce qu’ ils position cruciale, en ce qu’ils 

sont chargés de définir et de sont chargés de définir et de 
conduire les programmes de conduire les programmes de 
développement technique de développement technique de 
leur fédération nationale.»leur fédération nationale.»
Ludolph a souligné la Ludolph a souligné la 
nécessité de cultiver un état nécessité de cultiver un état 
d’esprit à long terme. «Les d’esprit à long terme. «Les 
entraîneurs sont tournés vers le entraîneurs sont tournés vers le 
match à venir et les directeurs match à venir et les directeurs 
techniques vers la décennie à techniques vers la décennie à 
venir», a-t-il rappelé.venir», a-t-il rappelé.
Marians Pahars était l’ un Marians Pahars était l’un 
des nouveaux Directeurs des nouveaux Directeurs 
Techniques présents à Leeds, Techniques présents à Leeds, 
la Fédération Lettonne de la Fédération Lettonne de 
Football l’ ayant nommé Football l’ayant nommé 
à ce poste il y a six mois. à ce poste il y a six mois. 
Âgé de 45 ans, l’ ancien Âgé de 45 ans, l’ancien 
attaquant de la Lettonie était attaquant de la Lettonie était 
impatient d’approfondir ses impatient d’approfondir ses 
connaissances auprès de ses connaissances auprès de ses 
collègues chevronnés, afin de collègues chevronnés, afin de 
mettre en œuvre ses propres mettre en œuvre ses propres 
convictions dans le football de convictions dans le football de 
son pays.son pays.
«Je suis quelqu’un d’ouvert. «Je suis quelqu’un d’ouvert. 
J’ai plaisir à partager J’ai plaisir à partager 
mon expérience et mes mon expérience et mes 
connaissances avec les connaissances avec les 

personnes intéressées», personnes intéressées», 
assure l’ex-pensionnaire de assure l’ex-pensionnaire de 
Southampton.Southampton.
Il reste toujours des choses Il reste toujours des choses 
à apprendre, même pour à apprendre, même pour 
les associations membres les associations membres 
performantes comme la performantes comme la 
Suisse, dont la sélection Suisse, dont la sélection 
masculine s’est qualifiée pour masculine s’est qualifiée pour 
les cinq dernières Coupes du les cinq dernières Coupes du 
Monde de la FIFA™.Monde de la FIFA™.
«Je veux aller plus loin et «Je veux aller plus loin et 
m’améliorer», confirme m’améliorer», confirme 
Patrick Bruggmann, Directeur Patrick Bruggmann, Directeur 
Technique de la Fédération Technique de la Fédération 
Helvétique. «C’est l’occasion Helvétique. «C’est l’occasion 
idéale de rencontrer des idéale de rencontrer des 
collègues. Discuter de leurs collègues. Discuter de leurs 
problèmes et des solutions problèmes et des solutions 
qu’ ils ont trouvées m’aidera à qu’ils ont trouvées m’aidera à 
progresser en tant que leader progresser en tant que leader 
technique.»technique.»
L’UEFA EURO Féminin 2022 L’UEFA EURO Féminin 2022 
s’étant déroulé en Angleterre s’étant déroulé en Angleterre 
en juillet, les délégués ont en juillet, les délégués ont 
pu assister à la victoire de pu assister à la victoire de 
l’équipe hôte 4-0 sur la l’équipe hôte 4-0 sur la 
Suède en demi-finale. Cette Suède en demi-finale. Cette 
démonstration a illustré le démonstration a illustré le 

développement du football développement du football 
féminin et enthousiasmé le féminin et enthousiasmé le 
Directeur Technique de la Directeur Technique de la 
Fédération Anglaise, John Fédération Anglaise, John 
McDermott.McDermott.
«Les joueuses ont livré «Les joueuses ont livré 
une prestation technique et une prestation technique et 
physique fantastique», s’est-il physique fantastique», s’est-il 
réjoui. «L’Angleterre a gagné, réjoui. «L’Angleterre a gagné, 
mais la qualité générale du mais la qualité générale du 
jeu était excellente. De plus, jeu était excellente. De plus, 
cette expérience a été une cette expérience a été une 
source d’ inspiration pour nos source d’inspiration pour nos 
collègues des associations collègues des associations 
membres où le football membres où le football 
féminin n’a pas encore atteint féminin n’a pas encore atteint 
la même popularité et le même la même popularité et le même 
niveau qu’en Angleterre.»niveau qu’en Angleterre.»
Pour conclure, Hans Rudi Pour conclure, Hans Rudi 
Hasler, l’ ancien Directeur Hasler, l’ancien Directeur 
Technique de la Suisse, a Technique de la Suisse, a 
réaffirmé que le poste de réaffirmé que le poste de 
Directeur Technique était un Directeur Technique était un 
métier passionnant et a incité métier passionnant et a incité 
tous les participants à relever tous les participants à relever 
le défi de peser sur le jeu à le défi de peser sur le jeu à 
long terme dans l’ intérêt du long terme dans l’intérêt du 
football et de leur association football et de leur association 
membre.membre.

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale de l’équipe nationale de 
football des moins football des moins 

de 20 ans (U20) Mohamed de 20 ans (U20) Mohamed 
Lacette, a affirmé mardi Lacette, a affirmé mardi 
que ses joueurs feront tout que ses joueurs feront tout 
pour «être à la hauteur du pour «être à la hauteur du 
rendez-vous» face à l’Egypte, rendez-vous» face à l’Egypte, 
mercredi au stade Emir mercredi au stade Emir 
Sultan Bin Abdelaziz d’Abha Sultan Bin Abdelaziz d’Abha 
en Arabie saoudite (19h00, en Arabie saoudite (19h00, 
algériennes), dans le cadre algériennes), dans le cadre 
des demi-finales de la Coupe des demi-finales de la Coupe 
arabe de la catégorie.arabe de la catégorie.
«L’équipe fera tout pour être «L’équipe fera tout pour être 
à la hauteur de ce rendez-à la hauteur de ce rendez-
vous. Je pense que si on vous. Je pense que si on 
arrive à battre l’Egypte, c’est arrive à battre l’Egypte, c’est 
ce qu’on veut faire, on aura ce qu’on veut faire, on aura 
de fortes chances de gagner de fortes chances de gagner 
la Coupe quel que soit notre la Coupe quel que soit notre 
futur adversaire», a affirmé futur adversaire», a affirmé 
le coach national lors d’une le coach national lors d’une 
conférence de presse, cité par conférence de presse, cité par 
le site officiel de la Fédération le site officiel de la Fédération 
algérienne (FAF).algérienne (FAF).
L’Algérie s’est qualifiée L’Algérie s’est qualifiée 
pour le dernier carré de pour le dernier carré de 
cette 8e édition en éliminant cette 8e édition en éliminant 
la Tunisie (1-0), alors que la Tunisie (1-0), alors que 
l’Egypte a dominé le Maroc l’Egypte a dominé le Maroc 
(2-1). Dans l’autre demi-(2-1). Dans l’autre demi-
finale, l’Arabie saoudite, finale, l’Arabie saoudite, 

pays hôte et tenante du titre, pays hôte et tenante du titre, 
affrontera une surprenante affrontera une surprenante 
équipe palestinienne (14h30).équipe palestinienne (14h30).
Lacette a regretté qu’à «ce Lacette a regretté qu’à «ce 
stade de la compétition les stade de la compétition les 
joueurs commencent à sentir joueurs commencent à sentir 
le poids des matches du fait le poids des matches du fait 
du temps de récupération du temps de récupération 

insuffisant qui leur est insuffisant qui leur est 
imparti».imparti».
Et d’enchaîner à propos de Et d’enchaîner à propos de 
cette Coupe arabe : «Elle est cette Coupe arabe : «Elle est 
beaucoup mieux organisée beaucoup mieux organisée 
que la Coupe d’Afrique qui que la Coupe d’Afrique qui 
se joue, elle, tous les deux se joue, elle, tous les deux 
ans. Les conditions tant ans. Les conditions tant 

climatiques que sur le plan des climatiques que sur le plan des 
infrastructures sont idéales infrastructures sont idéales 
pour la pratique du football».pour la pratique du football».
L’Algérie espère atteindre la L’Algérie espère atteindre la 
finale de la Coupe arabe des finale de la Coupe arabe des 
U20 pour la troisième fois de U20 pour la troisième fois de 
son histoire, après les éditions son histoire, après les éditions 
de 1985 et 2021.de 1985 et 2021.

Pour rappel, cette 8e édition Pour rappel, cette 8e édition 
a vu la participation de 18 a vu la participation de 18 
pays, scindés en six groupes pays, scindés en six groupes 
de trois équipes. Les premiers de trois équipes. Les premiers 
des groupes A, B, C, D, E, F des groupes A, B, C, D, E, F 
ainsi que les deux meilleurs ainsi que les deux meilleurs 
deuxièmes se sont qualifiés deuxièmes se sont qualifiés 
pour les quarts de finales.pour les quarts de finales.

Coupe arabe des U20/Algérie-Egypte:
«On fera tout pour être à la hauteur du rendez-vous»
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La sélection algérienne a sélection algérienne 
féminine de handball féminine de handball 
des moins de 18 ans des moins de 18 ans 

(U18), s’ est imposée face à (U18), s’est imposée face à 
son homologue sénégalaise son homologue sénégalaise 
37-31 (mi-temps : 13-12), 37-31 (mi-temps : 13-12), 
en match disputé mercredi à en match disputé mercredi à 
Skopje (Macédoine du Nord) Skopje (Macédoine du Nord) 
dans le cadre de la Coupe du dans le cadre de la Coupe du 
Président du Mondial de la Président du Mondial de la 
catégorie.catégorie.
Il s’ agit de la première Il s’agit de la première 
victoire des Algériennes victoire des Algériennes 
dans ce tournoi, après avoir dans ce tournoi, après avoir 
perdu ses trois matchs du perdu ses trois matchs du 
Tour préliminaire: face au Tour préliminaire: face au 
Monténégro (16-38), la Monténégro (16-38), la 
Suède (30-54), et l ’ Islande Suède (30-54), et l’Islande 
(42-18).(42-18).
Les joueuses de la Les joueuses de la 
sélectionneuse nationale sélectionneuse nationale 
Nadia Benzine disputeront Nadia Benzine disputeront 
un autre match de classement un autre match de classement 
dans le cadre de Coupe du dans le cadre de Coupe du 
Président (qui concerne les Président (qui concerne les 
équipes éliminées au Tour équipes éliminées au Tour 
préliminaire, ndlr), vendredi préliminaire, ndlr), vendredi 
face à l ’Ouzbékistan face à l’Ouzbékistan 
(12h30).(12h30).
La sélection féminine des La sélection féminine des 

U18 s’ était qualif iée au U18 s’était qualifiée au 
Mondial 2022, grâce à Mondial 2022, grâce à 
la 3e place décrochée au la 3e place décrochée au 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations, disputée en mars nations, disputée en mars 
dernier à Conakry (Guinée).dernier à Conakry (Guinée).

Cette neuvième édition du Cette neuvième édition du 
Mondial de la catégorie, Mondial de la catégorie, 
enregistre la présence pour enregistre la présence pour 
la première fois de 32 pays: la première fois de 32 pays: 
20 d’Europe, cinq d’Asie, 20 d’Europe, cinq d’Asie, 
quatre d’Afrique et trois quatre d’Afrique et trois 

d’Amérique Central et du d’Amérique Central et du 
Sud.Sud.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe (A, B, C, D, E, F,G, groupe (A, B, C, D, E, F,G, 
H) se sont qualif iés au Tour H) se sont qualifiés au Tour 
principal, puis les deux principal, puis les deux 

premiers de chaque poule du premiers de chaque poule du 
Tour principal se qualif ieront Tour principal se qualifieront 
pour les quarts de finale. Les pour les quarts de finale. Les 
autres équipes éliminées dès autres équipes éliminées dès 
la phase de poules disputent la phase de poules disputent 
la Coupe du Président. *la Coupe du Président. *

Hand/Mondial féminin U18:
Victoire de l’Algérie face au Sénégal (37-31)

Cristiano Ronaldo critiqué par Ten Hag pour son 
comportement «inacceptable»
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Sabrent 
annonce le SSD 
Rocket 4 Plus G, 

optimisé pour 
DirectStorage

Piratage massif
Plusieurs jeux Blizzard sont disponibles 

actuellement sur Discord

Une fonctionnalité attendue de longue 
date devrait bien arriver sur l’iPhone 14 Pro

L’un des meilleurs SSD 
actuellement sur le 
marché revient dans 

une version prétendument conçue 
pour les joueurs.
Après quelques jours de teasing 
via Twitter, Sabrent a annoncé la 
venue d’un nouveau SSD NVMe, 
le Rocket 4 Plus G. Présenté 
comme un modèle à destination 
des joueurs, il reprend la plupart 
des caractéristiques du Rocket 4 
Plus, mais se focalise aussi sur 
DirectStorage.
Micrologiciel O2 optimisé jeu 
vidéo
Sabrent précise que le micrologiciel 
de son SSD a été revu et corrigé 
pour exploiter au mieux la 
technologie DirectStorage de 
Microsoft. Rappelons que cette 
dernière doit permettre un accès 
plus direct pour le GPU aux 
données stockées sur le SSD.
Il n’est alors plus question 
d’utiliser le CPU de la machine 
pour traiter les données du SSD. 
On doit y gagner sur tous les 
tableaux : le GPU accède plus 
efficacement aux informations et 
le CPU économise ses ressources 
pour d’autres tâches.
Sabrent précise que les 
optimisations DirectStorage 
dont il parle sont intégrées au 
micrologiciel O2 et permettent une 
réactivité plus grande. Du côté des 
débits, l’Américain évoque des 
performances au niveau de celles 
du Rocket 4 Plus, soit un maximum 
de 7 Go/s en lecture/écriture.
Enfin, s’il ne communique pas 
de date de sortie – « imminente 
» – Sabrent précise la tarification 
: 169,99 dollars pour le modèle 
1 To, 299,99 dollars pour le 2 To 
et 699,99 dollars pour le modèle 
4 To. Un dissipateur spécifique, 
vivement conseillé, peut être acheté 
pour 29,99 dollars.

Pour envoyer un message 
fort à Activision Blizzard, 
le groupe de hackers 

Blizzless Project a rendu 
accessibles plusieurs jeux 
Blizzard sur Discord.
Plus précisément, le groupe a 
rendu disponibles les récents 
remasters de StarCraft, Warcraft 
III et Diablo II dans une version 
se passant de la connexion 
obligatoire sur Battle.net.
Un piratage qui a semé la Discord 
chez Blizzard
Ce n’est un secret pour personne, 
l’aura d’Activision Blizzard a été 
fortement entachée ces dernières 
années. Monétisation douteuse de 
ses jeux, affaires de harcèlement 
sexuel et moral en son sein ou 
connexion obligatoire pour 
jouer à des jeux même en solo 
: les raisons derrière la perte de 
confiance des joueuses et joueurs 
à l’égard du géant américain sont 
nombreuses.
Ce sont notamment les griefs 
du groupe Blizzless Project, 
opérant en toute vraisemblance 
en Russie, à l’égard de la société. 
Il pointe du doigt également, 
en plus des récentes bévues 

d’Activision Blizzard, la façon 
dont ont été traités les joueuses 
et joueurs russes à la lumière 
du terrible conflit opposant 
l’Ukraine et la Russie. Il explique 
ainsi que « les joueuses et joueurs 
peuvent acheter un jeu et se voir 
supprimer le droit d’y jouer selon 
les lubies des éditeurs ».
Pour montrer son 
mécontentement, le groupuscule 
a réussi à supprimer l’obligation 
d’une connexion obligatoire 
sur les remasters de grands 
classiques de Blizzard. StarCraft 
: Remastered, Warcraft III : 
Reforged (le fameux) et Diablo 
II : Resurrected peuvent ainsi 
être récupérés gratuitement sur le 
Discord de Blizzless Project (une 
opération à ses risques et périls, 
bien entendu). Ces versions 
permettent donc de (re)découvrir 
les grands classiques de Blizzard 
remis au goût du jour, même en 
mode hors connexion.
Un concept qui ne date pas d’hier
Quand bien même il s’agit d’une 
action forte de la part du groupe 
de hackers, l’idée de pouvoir 
jouer à des jeux Blizzard en mode 
hors connexion n’en est pas à son 

coup d’essai. En mars 1998, un 
package d’émulation « bnetd » 
intitulé « StarHack » permettait 
en effet de faire de même sur le 
jeu StarCraft original.
Après avoir reçu une lettre de 
mise en demeure de la part de 
Blizzard, son créateur, Mark 
Baysinger, a abandonné le projet 
un an après sa genèse. En sa 
qualité d’open source, StarHack 
a toutefois poursuivi son bout 
de chemin avant d’être traduit 
en justice par Blizzard. Il s’agit 
d’ailleurs de l’un des premiers 
cas juridiques d’invocation du 
DMCA pour mettre fin à de telles 
pratiques de piratage.

Le groupe Blizzless, basé en 
Russie, ne semble pas aussi 
inquiet quant au sort de son projet. 
Il ne s’agirait d’ailleurs que d’une 
première étape visant à rendre les 
jeux Blizzard accessibles au plus 
grand nombre. Le groupuscule 
envisage en effet de délivrer une 
partie de son code source afin que 
la communauté puisse également 
se l’approprier.
Pour l’heure, Blizzard ne semble 
pas avoir pris de mesures fortes 
visant à mettre un terme aux 
pratiques de Blizzless Project. 
Une affaire qui sème la pagaille 
à suivre, donc.

Alors que nous nous 
rapprochons à grands 
pas du lancement des 

nouveaux iPhone, ainsi que du 
déploiement d’iOS 16, voilà que 
de nouveaux indices viennent 
de surgir sur la toile au sujet 
d’une fonctionnalité qui serait 
réservée aux iPhone 14 Pro.
Pas plus tard qu’hier, nous 
découvrions à quoi l’écran « 
toujours allumé » de l’iPhone 
pourrait ressembler. Désormais, 
un tout nouvel élément vient 

appuyer la présence d’un mode 
Always On à venir pour les 
iPhone 14 Pro.
Le mode Always On des iPhone 
14 Pro continue de fuiter
Cela fait maintenant de 
nombreux mois que la rumeur 
court sur Internet : les écrans 
des iPhone 14 Pro et Pro Max 
seraient dotés d’un affichage 
Always On. Pour cette nouvelle 
génération de smartphones, 
cette fonctionnalité, qui 
existe depuis maintenant de 

nombreuses années du côté de 
la concurrence, reprendrait le 
même fonctionnement que pour 
l’Apple Watch. En d’autres 
termes, plutôt que de s’éteindre 
intégralement, l’iPhone 14 Pro 
verrait son écran s’assombrir 
au maximum tout en masquant 
certains éléments, cela étant 
dans le but d’économiser la 
batterie.
Le nouvel indice du jour nous 
est encore une fois partagé 
par le site 9to5Mac. Selon 
les récentes découvertes d’un 
développeur sur Twitter, la 
dernière bêta de Xcode laisse 
bel et bien présager de l’arrivée 
de l’affichage permanent sur 
l’iPhone 14 Pro. En effet, au 
détour d’une simulation via 
l’aperçu SwiftUI, celui-ci a 
constaté que l’écran de l’iPhone 
demeurait toujours actif 
lorsqu’il cherchait à l’éteindre.
Pour compléter ses propos, 
le développeur Steve Moser 
a ajouté que l’iPhone 14 Pro 

pourrait supprimer certains 
détails de l’image dans les 
widgets une fois l’écran 
verrouillé. Ces derniers 
affichent d’ailleurs un rendu 
en noir et blanc dès lors que 
l’écran passe en mode Always 
On, toujours via la simulation 
effectuée depuis la bêta 4 de 
Xcode 14.
De toute évidence, tant que 
l’information n’aura pas été 
officialisée par la firme de 
Cupertino, il sera impossible 
d’affirmer quoi que ce soit à ce 
sujet. Cela étant dit, au vu des 
nombreux indices dont nous 
disposons à l’heure actuelle, 
il ne fait presque plus l’ombre 
d’un doute que l’écran des 
iPhone 14 Pro et Pro max 
prendra en charge l’affichage 
permanent. Une fonctionnalité 
qui aurait d’ailleurs initialement 
dû voir le jour sur l’iPhone 13 
Pro avant d’être finalement 
abandonnée.
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Expérimenté en France depuis 
mars 2021, le cannabis 
thérapeutique ou cannabis 

médical est réservé à certains 
patients dans des pathologies aussi 
variées que le cancer, l’épilepsie ou 
les douleurs chroniques. Il pourrait 
également avoir un intérêt dans la 
maladie de Parkinson.

Pourquoi utiliser le cannabis 
thérapeutique ?

L’expression « cannabis 
thérapeutique » ou « cannabis 
médical » désigne en fait différents 
médicaments contenant des 
cannabinoïdes, c’est-à-dire des 
molécules dérivées du cannabis. La 
plante, le chanvre, renfermerait une 
centaine de cannabinoïdes différents.
Les vertus anti-douleur de certains 
composés du chanvre
Deux des composés du chanvre 
intéressent plus particulièrement 
la médecine pour leurs vertus anti-
douleur et relaxantes : le cannabidiol 
(CBD) et le tétrahydrocannabinol 
(THC). Dans le cannabis 
thérapeutique, on trouve soit l’un 
soit l’autre, soit ou mélange des 
deux, avec des dosages variables 
selon le profil du patient. « Le THC 
est le composé recherché par les 
fumeurs de cannabis pour ses effets 
planants et relaxants, mais c’est aussi 
la molécule responsable d’un risque 
d’addiction. Le CBD, lui, a des effets 
relaxants et sédatifs. Il n’a pas de 
potentiel addictif connu », explique le 
Pr Nicolas Simon, pharmacologue et 
addictologue au CHU de Marseille.
Plusieurs médicaments à base de 
cannabinoïdes déjà autorisés en 
France
En France, plusieurs médicaments à 
base de cannabinoïdes ont déjà une 
autorisation de mise sur le marché, 
(AMM). Leur accès est, cependant, 
extrêmement restreint :
• Le Marinol (dronabinol) 
: sous forme de capsules molles, il 
comporte du THC de synthèse et 
peut être prescrit dans le cadre d’une 
autorisation temporaire d’utilisation 
(uniquement dans les centres 
anti-douleur) en cas de douleurs 
neuropathiques non-soulagées par 
les traitements classiques.
• Le Sativex : autorisé 
depuis 2014 (mais pas encore 
commercialisé en France), il se 
présente sous forme de spray buccal. 
Il contient à part égale du THC et 
du CBD. Il peut être utilisé dans la 
sclérose en plaques (SEP) contre les 
spasmes musculaires.
• L’Epidyolex, à base de 
CBD, est autorisé depuis 2019 dans 
certaines épilepsies rares de l’enfant.
Cannabis à des fins médicales : pour 
quelles maladies ?
Depuis le mois de mars 2021, 
le cannabis à usage médical est 

expérimenté en France sous l’égide 
de l’Agence nationale de sécurité 
du médicament (Ansm). Il s’agit de 
tester des dérivés du cannabis chez 
des personnes que les traitements 
classiques, notamment dans des 
maladies graves, ne parviennent 
pas à soulager, donc en impasse 
thérapeutique. L’essai doit durer 
deux ans, donc jusqu’en 2023.
Au total, 3.000 patients vont en 
bénéficier. Tous sont triés sur le 
volet et correspondent à des critères 
bien précis. En effet, les indications 
retenues par l’Ansm pour cette 
expérimentation sont strictement 
définies :
• certaines formes 
d’épilepsie sévère.
• des douleurs chroniques 
neuropathiques rebelles (la 
fibromyalgie n’en fait pas partie).
• les spasmes musculaires 
(spasticité) dans la sclérose en 
plaques (SEP) et d’autres maladies 
du système nerveux central.
• des symptômes réfractaires 
chez les patients atteints de cancer, 
dans le cadre des soins de support. 
Dans ce domaine, l’expérimentation 
du cannabis thérapeutique a été 
élargie en avril 2022 aux personnes 
traitées par hormonothérapie après 
un cancer du sein ou de la prostate.
• les situations de fin de vie.
Le cannabis thérapeutique peut-il 

être prescrit dans la maladie de 
Parkinson ?

La maladie de Parkinson ne fait pas 
partie des indications retenues dans le 
cadre de l’expérimentation française, 
faute de validation scientifique. En 
principe, les patients ne peuvent 
donc pas en bénéficier, sauf cas 
particulier comme l’explique le Pr 
Nicolas Authier, président du Comité 
scientifique temporaire pour le suivi 
de l’expérimentation du cannabis 
à usage médical : « Un patient 
souffrant de cette maladie peut être 
inclus pour traiter par exemple une 
douleur neuropathique réfractaire ou 
une spasticité douloureuse associée 
à la maladie de Parkinson ou 
concomittante. »
Sans attendre une évolution de la 
réglementation et des connaissances 
scientifiques, certains patients 
atteints de maladie de Parkinson 
n’hésitent pas à recourir au 
cannabidiol (CBD), pour atténuer 
des symptômes comme l’anxiété et 
la dépression ou les tremblements 
musculaires. La Fédération française 
des groupements de parkinsoniens 
rappelle cependant que le CBD ne 
guérit pas la maladie de Parkinson et 
conseille aux personnes qui seraient 
tentées par l’expérience de consulter 
leur médecin avant d’en prendre.

Cannabis médical : quelle 
efficacité ?

À l’heure actuelle, le cannabis 
thérapeutique - et plus précisément 
le cannabidiol (CBD) - a montré 
son efficacité dans certaines formes 
rares d’épilepsie de l’enfant. C’est la 
raison pour laquelle un médicament 
l’Epidyolex a reçu son autorisation 
de mise sur le marché en 2019.
En dehors de cette indication, on 
manque encore de preuves. Il semble 
que l’effet soit assez variable d’une 
personne à l’autre, notamment dans le 
traitement des douleurs chroniques. 
Lorsqu’il est efficace, le cannabis 
thérapeutique rend cette douleur 
moins envahissante, améliorant 
ainsi la qualité de vie du patient. Le 
cannabis médical « a probablement 
un potentiel thérapeutique très 
important, mais à ce stade nous 
ne savons pas s’il est dû à une 
molécule (le CBD et/ou le THC), 
à un mélange de cannabinoïdes 
et dans quelles proportions. Ses 
effets sont démontrés dans certaines 
épilepsies de l’enfant. Il peut sans 
doute soulager un certain type de 
douleurs chroniques, mais les études 
ne concluent pas toutes de la même 
manière. Il est difficile d’en faire la 
synthèse », explique le Pr Simon.

Cannabis thérapeutique : quels 
effets secondaires ?

Chaque patient à qui l’on prescrit du 
cannabis thérapeutique passe par une 
«phase de titration», c’est-à-dire une 
période pendant laquelle le médecin 
adapte la dose de THC et/ou de CBD 
pour atteindre la meilleure efficacité 
en limitant le risque d’effets 
secondaires. Des consultations 
mensuelles permettent de faire les 
ajustements nécessaires.
En général, le principal effet 
secondaire induit par le cannabis 
médical est la somnolence, raison 
pour laquelle il est déconseillé aux 
patients inclus dans l’expérimentation 
de conduire un véhicule.
D’autres effets indésirables ont 
été relevés : diarrhée, palpitations, 
anxiété…

Cannabis médical : un risque 
d’addiction ?

Le cannabis thérapeutique 
(spécifiquement les médicaments 
contenant du THC) peut, chez 
certaines personnes, provoquer 
une accoutumance. Dans 
l’expérimentation actuellement 
menée, la dose de produit est adaptée 
pour limiter ce risque d’addiction. 
Les ordonnances sécurisées ne 
sont délivrées que pour 28 jours 
afin de mieux surveiller les effets 
secondaires et, si besoin, modifier le 
dosage.

Des interactions possibles avec 
d’autres médicaments

Enfin, il faut savoir que le cannabis 
médical peut interférer avec d’autres 
médicaments (notamment les anti-

épileptiques, les anti-coagulants et 
les immunosuppresseurs) et modifier 
leur efficacité. Là encore, la prudence 
s’impose.
La survenue d’effets indésirables 
et d’interactions médicamenteuses 
fait d’ailleurs l’objet d’un suivi 
par des centres spécialisés de 
pharmacovigilance. Tous les 
événements concernant les patients 
inclus dans l’expérimentation 
du cannabis thérapeutique sont 
notés dans un registre. Le bilan du 
bénéfice et du risque du cannabis 
thérapeutique sera dressé en 2023.
Cannabis thérapeutique : quelles 

contre-indications ?
Par prudence, l’Agence nationale 
du médicament a exclu de 
l’expérimentation les femmes 
enceintes et allaitantes, les patients 
souffrant d’insuffisance cardiaque, 
rénale ou hépatique, ainsi que les 
personnes ayant des antécédents de 
troubles psychotiques (par exemple 
la schizophrénie).
Comment consommer le cannabis 

thérapeutique ?
Le cannabis thérapeutique tel qu’il 
est testé en France se présente de 
deux manières différentes. Sous 
forme d’huile, il est ingéré par voie 
orale. Il s’agit généralement de 
gouttes déposées sous la langue pour 
une meilleure absorption du produit. 
C’est la forme la plus souvent 
utilisée dans les traitements de fond. 
Autre possibilité : l’inhalation après 
vaporisation de fleurs séchées.
Le médicament ne peut, en aucun 
cas, être fumé. C’est un choix 
délibéré des autorités sanitaires, pour 
assurer la sécurité des patients, car la 
combustion d’un joint de cannabis 
dégage des substances cancérigènes 
de la même manière qu’une cigarette 
de tabac.

Comment obtenir du cannabis 
médical ?

À l’heure actuelle en France, 
l’accès au cannabis thérapeutique 
est réservé aux patients inclus dans 
l’expérimentation pilotée par l’Ansm 
ou dans le cadre d’un essai clinique et 

toujours sous l’autorité de l’Agence 
du médicament.
Pour participer à l’expérimentation 
du cannabis médical, les patients 
doivent en faire la demande auprès 
de leur médecin, sachant que la 
décision finale d’accepter ou de 
refuser la personne revient à un 
service hospitalier spécialisé.

Cannabis thérapeutique : 
certaines pharmacies sont 

autorisées à le délivrer
Les patients inclus dans 
l’expérimentation peuvent, munis 
d’une ordonnance sécurisée valable 
28 jours maximum, se procurer leur 
cannabis thérapeutique soit dans 
une pharmacie hospitalière, soit 
en ville dans l’une des pharmacies 
autorisées à délivrer ce type de 
produit. Le pharmacien doit remplir 
deux conditions : être volontaire pour 
participer à cette expérimentation et 
avoir suivi une formation au cannabis 
thérapeutique.
Cannabis thérapeutique : à ne pas 
confondre avec le CBD en vente libre
Les personnes qui cherchent à mieux 
dormir, à se relaxer, à soulager leur 
anxiété ou à soulager des douleurs 
musculaires se tournent de plus en 
plus vers des produits à base de 
CBD, en vente libre, que l’on peut 
se procurer sans ordonnance en 
pharmacies, en boutiques spécialisées 
ou dans certaines grandes surfaces. Il 
s’agit de produits faiblement dosés, 
contenant essentiellement du CBD. 
Seules des traces de THC (0,3 % 
maximum) sont autorisées. Ces 
produits en vente libre ne peuvent pas, 
à proprement parler, être assimilés à 
du cannabis thérapeutique.

Cannabis médical : les États qui 
autorisent son utilisation

Si la France envisage de généraliser 
l’usage du cannabis thérapeutique 
à l’issue de l’expérimentation, en 
2023, d’autres pays ont déjà franchi 
le pas : Israël, le Canada, les Pays-
Bas, l’Allemagne, le Royaume-
Uni, le Portugal, le Luxembourg, la 
Lituanie, le Chili, la Colombie, la 
Suisse, 33 Etats aux USA…

Cannabis médiCal : 
quelles maladies peut-il soigner ?
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Avoir des boutons 
n’est pas 
une fatalité, 

l’important, c’est de savoir 
les identifier pour mieux 
s’en débarrasser. Voici 
nos 6 conseils à suivre dès 
maintenant.
Avoir de l’acné n’est pas 
rare, peu importe son âge. 
Du simple bouton à l’acné 
plus sévère et étendue, 
nous pouvons en avoir sur 
le visage, mais aussi sur le 
dos. Pour les traiter, il est 
important de déterminer 
quel type de boutons nous 
avons mais également 
quelles sont les causes de 
leur apparition, afin de 
mieux sélectionner ses 
soins. Sur le visage, les 
boutons peuvent être sur le 
front, le menton, et même 
les joues. On vous dit tout.
Quelle est la signification 
des boutons sur le visage 
et plus particulièrement 

sur les joues ?
S’il est difficile de 
déterminer la cause exacte 
des boutons sur les joues, 
on sait que l’état de votre 
peau reflète souvent votre 
état de santé. En effet, 
chaque emplacement de 
bouton a sa cause et sa 
signification, que l’on 
reconnaîtrait grâce au «face 
mapping». Cette technique 
issue de la médecine 
traditionnelle chinoise, 
permet de comprendre la 
cause des imperfections, 
pour mieux les traiter. 
Du stress au manque de 
sommeil en passant par une 
mauvaise alimentation ou 
un dérèglement hormonal, 
il existe une multitude 
de facteurs qui peuvent 
provoquer des boutons. 
Tout d’abord, il faut savoir 
que chaque zone du visage 
est reliée à un organe, les 
joues, elles, le sont au côlon 
et aux poumons.
Si vous avez des boutons 
sur les joues, cela veut 
probablement dire que 
vos poumons ont besoin 
de repos (d’autant plus si 
vous fumez). Cela peut 
également être la cause de 
l’asthme ou de problèmes 
cutanés comme l’eczéma. 
Outre les problèmes de 

santé, pensez à éviter de 
toucher votre visage avec 
vos mains sales, ou d’y 
coller votre téléphone s’il 
n’a pas été désinfecté. 
Attention, la technique du 
«face mapping» n’est pas 
prouvée scientifiquement, 
même si elle est populaire. 
Elle ne remplace pas un 
diagnostic médical, même 
si elle reste utile pour vous 
donner quelques pistes pour 
comprendre l’état de votre 
peau.

Comment enlever les 
boutons sur les joues ?

Sur les joues, sur le menton, 
ou sur le reste du visage, 
il existe un tas d’astuces à 
adopter quotidiennement 
pour lutter contre les 
boutons. En voici six à 
tester illico :
1. Utiliser des soins 
adaptés : on parle de soins 
non comédogènes (qui 
ne vont pas boucher les 
pores). On évite également 
les huiles essentielles, 
qui sont pour la plupart 
comédogènes. On adopte 
également des soins pour 
peaux acnéiques.
2. Nettoyer et hydrater 
la peau : utilisez un 
nettoyant doux matin et soir, 
pour éliminer le surplus de 
sébum et les imperfections 
accumulées le matin et le 
soir. Ensuite, hydratez votre 
peau avec de la crème matin 
et soir et buvez beaucoup 
d’eau, pour l’hydrater 
de l’intérieur. Une peau 
déshydratée répondra en 
créant plus de sébum. 
Pour les hommes, veillez à 

correctement nettoyer votre 
barbe, celle-ci peut être un 
véritable nid à bactéries
3. Ne pas toucher aux 
boutons : ne touchez pas et 
ne percez pas vos boutons, 
vous risquez d’infecter 
la zone et d’empirer la 
situation.
4. Faites attention au 
maquillage : s’il est tentant 
de camoufler son visage 
avec plusieurs couches de 
fond de teint, il faut arrêter. 
Le maquillage peut boucher 
davantage les pores, surtout 
s’il est mal démaquillé 
et nettoyé le soir. Le 
mieux reste d’utiliser du 
maquillage léger, en petite 
quantité.
5. Ayez un mode de vie 
sain : mangez des aliments 
riches en vitamines et 
minéraux, pour purifier 
l’organisme et éviter les 
carences et limitez le sucre, 
le gras et le sel. Ayez une 
activité physique régulière, 
pour évacuer le stress et 
purifier votre organisme. 
De plus, évitez le tabac et 
l’alcool.
6. Faites attention 
à l’hygiène : nettoyez 
régulièrement les choses 
qui sont régulièrement en 
contact avec votre peau 
comme le téléphone, les 
taies d’oreiller et bien sûr, 
vos mains, qui cumulent de 
nombreuses bactéries.
Si votre acné est trop sévère 
et persistante, n’hésitez pas 
à prendre rendez-vous chez 
un dermatologue. En effet, 
un traitement pourrait être 
de mise, dans certains cas.

Quels sont les différents 
types de boutons sur le 

visage ?
Le saviez-vous ? Tous les 
boutons présents sur le 
visage ne sont pas forcément 
tous du même type et n’ont 
donc pas besoin des mêmes 
traitements. Il existe, en 
grande partie, six grandes 
familles de boutons :
• Les points noirs : 
connus sous le nom de 
«comédons ouverts», ils 
apparaissent après une 
accumulation de sébum 
dans les pores, qui s’est 
oxydé et a donné cette 
couleur. Localisés le 
plus souvent sur le front, 
le menton et le nez, ils 
peuvent être expulsés (avec 
les bons gestes, pour qu’ils 
ne s’enflamment pas.)
• Les grains de 
milium : ils sont très petits, 
secs et à la surface de la 
peau. Malheureusement, ils 
ne se traitent pas vraiment 
mais disparaissent seuls. Il 
ne faut pas les confondre 
avec les boutons blancs.
• Les boutons 
blancs : les «microkystes» 
/ «comédons fermés», 
résultent d’une 
accumulation de sébum et de 
kératine. Ils peuvent devenir 
des comédons ouverts ou 
des papules / pustules en cas 
d’inflammation. De plus, on 
ne peut pas les percer.
• Les papules : 
généralement gros, rouges, 
douloureux et chauds, ils 
n’ont pas de pus à l’intérieur 
et résultent le plus souvent 
de l’acné.

• Les pustules : ils 
contiennent du pus et 
apparaissent avec l’acné 
ou la rosacée. Souvent de 
cause infectieuse, il faut 
parfois avoir recours à 
un traitement pour s’en 
débarrasser.
• Les nodules : gros, 
arrondis et enflammés, ils 
se palpent sous la peau et 
apparaissent dans les formes 
les plus avancées de l’acné. 
Sans traitement, ils peuvent 
devenir abcès et laisser des 
cicatrices.
Comment reconnaître les 

boutons de stress ?
Le stress impacte également 
l’état de votre peau. En 
effet, il peut augmenter ou 
diminuer la production de 
sébum, ainsi, vous n’aurez 
pas un, mais probablement 
plusieurs boutons ou autres 
problèmes cutanés. Toutes 
les peaux peuvent avoir 
des boutons de stress, 
mais attention, il en existe 
plusieurs catégories :
• L’acné : en période 
de stress, le corps va 
s’enflammer et la peau n’y 
échappe pas. Les glandes 
sébacées en charge de la 
production de sébum sont 
stimulées et donc, des 
boutons apparaissent.
• Herpès / bouton de 
fièvre : il apparaît par une 
infection au virus HSV1 
(qui a généralement lieu 
pendant l’enfance). Avec 
le stress, cette infection 
peut se réveiller et créer 
des boutons, très localisés, 
souvent au niveau de la 
bouche.
• L’urticaire : c’est 
une maladie de la peau 
qui advient avec une crise. 
Elle se caractérise par des 
plaques rouges, en relief, 
arrondies, qui démangent et 
qui sont bien délimitées.
• Le psoriasis : c’est 
une maladie inflammatoire 
qui peut se concentrer sur le 
visage et le reste du corps. 
Elle provoque l’apparition 
de plaques de peau qui 
s’effritent. Elle peut être 
aggravée par le stress.
• L’eczéma : il se 
caractérise par des rougeurs, 
de la sécheresse et des 
démangeaisons. Chronique, 

Boutons sur les joues : 
qu’est-ce que c’est et comment s’en débarrasser ?

 Conseils et astuces
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L’humoriste Wary Nichen sera en représentation les 11 
et 12 août 2022 à Oran et ce, à l’initiative du théâtre 
privé La Fourmi.
Le public oranais aura l’occasion de passer un moment 
de détente en compagnie de l’artiste. Son spectacle « 
Nomade 2.0 » revient sur son arrivée en France, ainsi 
que sur l’actualité chaotique du monde.
Après une longue tournée à l’étranger, il revient à Oran, 
sa ville natale, pour y retrouver ses compatriotes, dont 
il s’inspire souvent.
Prix du billet : 1500 DA / personne. 
Heure de la réprésentation : 20h
La billetterie est disponible au niveau de la réception 
de la salle fitness Evasion by Liberté Oran.
À PROPOS DE WARY NICHEN
Celui qui porte le nom d’artiste de Wary Nichen est né 
à Oran.
Après des études en France en télécommunications, il 
se dirige peu à peu vers le stand-up. Il enchaîne les 
petites scènes parisiennes jusqu’à être découvert par le 
« Jamel Comedy Club ».

L’exposition 
organisée dans 
le cadre de la 

cinquième édition du 
Festival culturel national du 
costume traditionnel algérien 
(30 juillet-2 août) au Centre 
des Arts et de la Culture au 
Bastion 23 à Alger, connait 
une grande affluence de 
visiteurs notamment sur 
l’espace où est exposé le 
Burnous de laine rouge 
porté par le symbole de la 
résistance populaire contre le 
colonialisme français, l’Emir 
Abdelkader.
Cette exposition est prisée 
par les visiteurs, tous âges 
confondus, fascinés par 
les différents modèles de 

costumes et d’ornements 
traditionnels qui remontent 
à la période de la résistance 
populaire et à la guerre de 
libération, à l’instar des 
modèles de Burnous connues 
au niveau national.
L’exposition propose 
également des images 
reflétant des habits 
traditionnels portés par 
les chefs de la résistance 
populaire, pour ne citer que 
l’Emir Abdelkader, Cheikh 
Bouziane, Fatma N’soumer, 
Cheikh Amoud, ainsi que 
d’autres supports qui incluent 
des informations sur l’histoire 
et les caractéristiques de 
différents types de costumes 
traditionnels.

La cheffe du département 
du Patrimoine culturel, à 
la direction de la Culture 
de Mascara, Diab Nadia 
a expliqué à l’APS que le 
burnous de l’Emir était «un 
don de la Fondation l’Emir 
Abdelkader remis, il y a des 
années, en plus de quelques 
accessoires de son lit et un 
chandelier, tous récupérés de 
Damas en Syrie, où il a vécu 
pendant une période de son 
exil».
Le Burnous en question 
«est d’environ deux mètres, 
tissé en laine pure et teint 
de matériaux traditionnels 
locaux, a-t-elle expliqué, 
indiquant que «l’Emir portait 
différents types de Burnous 

et d’habits de différentes 
couleurs».
«Plusieurs objets sont 
préservés au siège de la 
Fondation au centre ville», 
a-t-elle précisé, souhaitant 
«voir monter un projet de 
réalisation d’un musée 
régional pour préserver 
les différents éléments 

du patrimoine matériel et 
immatériel de la wilaya de 
Mascara».
La commissaire du Festival 
national du costume 
traditionnel algérien, Faiza 
Riache a indiqué que 
l’exposition ouvrirait ses 
portes aux visiteurs jusqu’au 
11 décembre prochain.

L’Opéra d’Alger 
Boualem Bassaih 
accueille, ce vendredi 

05 août 2022, un spectacle en 
hommage à Zoulikha, la reine 
des Aurès.  
Le spectacle, organisé par 
l’Agence Algérienne pour 
le Rayonnement Culturel 
(AARC), débutera à partir 
de 19h. Le public savourera 
ce moment d’hommage en 
assistant aux différentes 
représentations de la soirée. 
LE PROGRAMME DE LA 

SOIRÉE EN HOMMAGE À 
ZOULIKHA
o Projection : un film 
documentaire retraçant la vie et 
l’œuvre de l’artiste. 
o Témoignage : Chikh 
Amar Bouaziz de Biskra. 
o Orchestre : exécution 
de parties musicales, sous la 
houlette du chef d’orchestre 
Kamal Maati.
o Tour de chant en 
hommage à l’artiste : avec 
la participation de Dounia 
El Djazairia, Nadia Gherfi, 

Cheikh El-Marniz, Bariza, 
Radia Manel, Dalila Amel. 
o Tableau final : 
interprétation de « Sab 
Erachrach » par l’ensemble des 
chanteuses. 
Où : Opéra d’Alger Boualem 
Bessaih 
Quand : 05 Août 2022.
Heure du spectacle : 19h.
À PROPOS DE L’ARTISTE 
De son vrai nom Hassina 
Laouadj, Chabba Zoulikha 
est née le 6 décembre 1956 à 
Khenchela. Elle commence 
à chanter à un âge précoce 
et donne au terroir auressien 
et à la culture orale une 
place importante dans sa vie 
artistique.
Son premier titre Esbitar El-
âali révèle son talent au public 
et la propulse vers la célébrité. 
Avec une trentaine de cassettes, 
Zoulikha s’impose comme 
la voix la plus audacieuse de 
la chanson de l’Est algérien 
dans ses variantes auressienne, 
sétifienne et saharienne. 

Festival du costume traditionnel 

Une affluence croissante sur l’exposition 
organisée au Bastion 23

Un spectacle hommage à Zoulikha 
le 05 août à l’opéra d’Alger

Wary Nichen en 
représentation les 11 et 12 

août 2022 à Oran
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Kendrick Lamar, 
lauréat de plusieurs 
Grammy, sera la tête 

d’affiche du Yasalam After-
Race Concert. Cet événement 
se déroulera le 19 novembre 
prochain dans le cadre du 
Grand Prix Etihad de Formule 
1 d’Abu Dhabi.
Le chanteur de Humble 
se produira aux côtés du 
groupe Swedish House 

Mafia. D’autres groupes 
internationaux, dont le nom 
sera annoncé ultérieurement, 
prendront part à ce festival de 
quatre jours.
Kendrick Lamar a rencontré 
un grand succès public et 
critique depuis la sortie de 
son premier album, Good 
Kid, M.A.A.D. City, en 2012. 
Quatorze Grammy ont été 
décernés à l’artiste qui a reçu 

par ailleurs le prix Pulitzer 
pour son album DAMN 
(2017). C’est la première 
fois qu’un artiste qui n’est 
pas un musicien classique 
ou un jazzman reçoit cette 
prestigieuse récompense.
C’est en mai 2022 que Lamar 
a sorti son dernier album, Mr. 
Morale & the Big Steppers, 
salué par la critique.
La course de Formule 1 se 
déroule cette année pendant 
le week-end du 17 au 20 
novembre, sur le circuit Yas 
Marina.
Seuls les détenteurs de billets 
pour le Grand Prix d’Abu 
Dhabi pourront assister aux 
concerts. Ils ont également 
la possibilité de se procurer 
un accès Golden Circle, qui 
leur permettra de suivre le 
spectacle d’encore plus près à 
l’Etihad Park.

Des créateurs émiratis ont 
expliqué comment le Pavillon 
national du pays à la Biennale 

de Venise a élargi leur carrière et 
changé leur vie.
Artiste pluridisciplinaire, 
conservatrice et éducatrice, Sarah al-
Agroobi figure parmi les premiers 
participants du stage organisé par le 
Pavillon national des Émirats arabes 
unis (EAU) lors de la Biennale 
de Venise de 2011. Elle travaille 
aujourd’hui à temps plein en tant 
que spécialiste de l’interprétation au 
sein du département de l’éducation 
au département de la culture et du 
tourisme d’Abu Dhabi, et à temps 
partiel en tant que professeure adjointe 
à l’université Zayed. Elle y enseigne 
la conception graphique et les bases 
de l’art.
Le programme de stage a été conçu 
pour offrir à des Émiratis et à des 
résidents des EAU âgés de 21 ans et 
plus la possibilité de passer un mois à 
Venise pour participer aux expositions 
d’art et d’architecture du pays à la 
Biennale de Venise. (Photo fournie)

Selon Mme Al-Agroobi, ce programme 
a servi de véritable catalyseur pour sa 
carrière. Il a été conçu pour offrir aux 
Émiratis et aux résidents des EAU âgés 
de 21 ans et plus passionnés par les 
arts, la diplomatie et l’architecture la 
possibilité de passer un mois à Venise 
pour présenter les expositions d’art et 
d’architecture du pays à la Biennale 
de Venise. Sarah al-Agroobi est l’une 
des quelque deux cents stagiaires 
qui ont participé à ce programme. 
Ils occupent aujourd’hui des postes 
importants dans le domaine de l’art et 
de la culture.
Ce qu’elle a particulièrement apprécié 
dans ce stage, c’est «la liberté d’être 
curieux, ainsi que la flexibilité et la 
capacité d’explorer cette curiosité».
La première fois que Mme Al-Agroobi 
s’est rendue à la Biennale de Venise, 
se souvient-elle, c’était en 2007, alors 
qu’elle avait 16 ans. «Je me souviens 
encore de ce que j’ai ressenti en entrant 
dans l’Arsenale et en me disant que, un 
jour, j’y travaillerai afin de représenter 
les EAU», confie-t-elle à Arab News. 
«Que ce soit une intervention divine 

ou la magie de l’événement, c’était en 
tout cas une sorte d’appel.»
Bien qu’elle se considère avant tout 
comme une praticienne de l’art, Sarah 
al-Agroobi est également la fondatrice 
de The Letters Project. Cette plate-
forme en ligne a pour objectif de 
mettre en avant les lettres anonymes 
qui reflètent le climat anthropologique 
et socioculturel de la région arabe.
Elle a été conservatrice adjointe et a 
collaboré avec des initiatives locales 

telles que Banat Collective et Samt, 
deux communautés créatrices créées 
pour les artistes et ouvertes aux 
débats sur la féminité dans la région 
du Moyen-Orient et de l’Afrique du 
Nord.
«J’ai vraiment profité de la possibilité 
qui m’a été offerte pour naviguer 
dans la sphère artistique et poser 
des bases solides dans mon parcours 
professionnel», souligne-t-elle.

Kendrick Lamar, tête d’affiche 
du concert de F1 d’Abu Dhabi

Les créateurs émiratis s’épanouissent après 
un stage unique à la Biennale de Venise

Citations...
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Ce lundi 1er août 
2022, le père de 
Meghan Markle, 

Thomas Markle, a fait son 
grand retour à la télévision. 
Lors d’une interview pour 
le média GB News, il a 
tenu à adresser un mot au 
présentateur, mais aussi à 
tous les Britanniques.
Powered byAudion
Cet accident en avait cho-
qué plus d’un. Le 23 mai 
dernier, le père de Meghan 
Markle, Thomas, avait été 
victime d’un accident vas-
culaire cérébrale après une 
chute pendant ses courses, 
qui lui avait valu un séjour 
de cinq jours à l’hôpital. Un 
accident survenu quelques 
jours seulement avant le ju-
bilé de la reine Elizabeth II.

Malheureusement, cet 
AVC a laissé de lourdes sé-
quelles à Thomas Markle, 
qui ne peut toujours pas 
parler actuellement. Pour 
communiquer, ce lundi 1er 
août 2022, il s’est équi-
pé d’une ardoise blanche 
pour prendre la parole dans 
une vidéo avec laquelle 
il fait son retour sur GB 
News. Son fils, Thomas Jr 
Markle, qui s’occupe de 
lui au quotidien, a accordé 
une interview au journa-
liste Dan Wootton sur cette 
même chaîne. Pour l’occa-
sion, Thomas Markle l’a 
remercié, grâce aux mots 
inscrits sur son ardoise : 
«Salut Dan, merci, ainsi 
qu’au peuple britannique, 
pour les meilleurs vœux et 

bonnes volontés», peut-on 
lire.

Première apparition de 
Thomas Markle depuis 

son AVC
Cette vidéo touchante, 
où l’on aperçoit Thomas 
Markle au bord de la plage, 
a été relayée par le Daily 
Mail. Il s’agit de sa pre-
mière apparition depuis ses 
soucis de santé du mois de 
mai. Peu de temps après 
son AVC, il avait promis 
de remercier toutes les per-
sonnes qui lui ont eu en-
voyé des messages d’amour 
lorsqu’il était à l’hôpital. 
Et c’est chose faite.
C’est donc trois mois plus 
tard qu’il a transmis cette 
vidéo tant attendue. Malgré 
son quotidien pour retrou-

ver la parole qui est «une 
bataille difficile», Tho-
mas Markle ne lâchera pas 
l’affaire : «Je veux guérir. 
J’ai tellement de chance 
d’avoir reçu des soins et un 
amour incroyables. Merci 
tout le monde», a-t-il dé-

voilé à nos confrères du 
Daily Mail. Selon les dires 
de son fils, Thomas Markle 
aurait déjà commencé à tra-
vailler avec un orthopho-
niste et aurait fait de grands 
progrès. On lui souhaite de 
guérir au plus vite !

C’est une annonce 
étonnante que 
vient de dévoi-

ler Mareva Galanter. La 
compagne d’Arthur a 
dévoilé un cliché de leur 
mariage, dans le plus 
grand secret.
Voilà une annonce qui va 

ravir les fans du couple. 
Ce mercredi 3 août 2022, 
Mareva Galanter a an-
noncé s’être mariée avec 
Arthur ! C’est sur Insta-
gram que le couple a par-
tagé une magnifique pho-
to de leur union. «Noces 
de cocotier #anniversai-

redemariage», a écrit Ma-
reva Galanter en légende 
de cette publication. Sur 
le cliché, l’ex-reine de 
beauté apparaît de dos en 
robe blanche, assise aux 
côtés d’Arthur, dans l’in-
croyable décor qu’offre 
Bora Bora.

Patrick Sébastien a re-
noué avec le célibat. 
Comme vous l’a ré-

vélé Voici, l’animateur s’est 
séparé de son épouse Natha-
lie Boutot. Une rupture que 
l’ancienne vedette de France 
2 prend avec beaucoup de phi-
losophie....
Les années bonheur ont sou-
dainement pris fin pour Pa-
trick Sébastien. Alors qu’il 
vivait depuis plus de 30 ans 
une belle histoire avec sa 
femme Nathalie Boutot, qu’il 
a épousée en 1998, l’anima-
teur de 68 ans vient de s’en 
séparer. Comme vous l’a 
révélé en exclusivité votre 
magazine Voici, la séparation 
du couple remonte au mois 
de janvier. C’est la maman de 
Lily qui aurait pris la décision 

de mettre un terme à leur his-
toire en s’installant seule dans 
un appartement de l’Ouest 
parisien. Alors que l’ancien 
pilier de France 2 est en tour-
née pour son spectacle 30 ans 
de fiesta, elle a d’ailleurs été 
aperçue en solo à Saint-Tro-
pez.
Cette rupture est évidem-
ment un choc pour les fans 
du couple, qui les pensaient 
encore follement amoureux. 
Il faut dire qu’en 2020, dans 
Les 12 Coups de midi, Patrick 
Sébastien et celle que tout 
le monde surnomme Nana 
avaient donné l’image d’un 
couple en osmose. A la ques-
tion de Jean-Luc Reichmann, 
«quelle serait votre recette 
de l’amour. En un mot, rien 
qu’un seul ?”, l’épouse de 

l’animateur avait même rétor-
qué «Patrick», laissant sup-
poser que leur relation était 
au beau fixe. Mais bien que 
séparés pour de bon, les deux 
anciens tourtereaux n’ont pas 
l’intention de divorcer.
Patrick Sébastien s’est confié 
à ses proches
Toujours selon les informa-

tions de votre magazine Voici, 
Patrick Sébastien et Natha-
lie Boutot ont conservé de 
bonnes relations malgré leur 
séparation. Avant tout pour 
le bien être de leur fille Lily, 
ils n’ont pas l’intention de se 
livrer une guerre acharnée. 
D’ailleurs, l’ancien présenta-
teur du Plus grand cabaret du 

monde semble avoir pris la 
décision de son épouse avec 
philosophie. Auprès de son 
entourage, il se serait même 
montré plutôt optimiste.
«Patrick a confié à ses plus 
proches amis que c’est l’oc-
casion d’un nouveau départ, 
‘une porte qui se ferme, une 
autre qui s’ouvre’», rapporte 
en effet le magazine Ici Paris. 
Silencieux depuis que la nou-
velle de sa rupture a été révé-
lée au grand jour, l’ex-mari 
de Fanfan aurait d’ailleurs 
prévu d’évoquer sa «sépa-
ration à l’amiable» dans un 
nouveau livre, à paraître à 
la fin du mois de septembre. 
L’occasion pour lui de mettre 
un point final à cette belle his-
toire qui a fait battre son coeur 
pendant plus de 30 ans.

Meghan Markle :

victime d’un AvC, son père Thomas donne de ses nouvelles

Surprise ! Arthur et Mareva Galanter se sont mariés

Patrick Sébastien séparé de Nathalie Boutot : 
Sa réaction après avoir été quitté par sa femme dévoilée
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L’Algérie célèbre, 
jeudi, la Journée 
nationale de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), instituée par le 
Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 
Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
en reconnaissance du rôle 
important de l’institution 
militaire dans le processus 
d’édification du pays et de la 
sauvegarde de l’unité et de la 
souveraineté nationales.
Le président Tebboune avait 
annoncé, lors d’une réunion 
tenue au début de cette année 
au siège du ministère de la 
Défense nationale (MDN), 
sa décision d’instituer la 
journée du 4 août, Journée 
nationale de l’ANP.
Dans un discours prononcé 
à cette occasion, il a salué 
les efforts de «l’Armée 
algérienne pacifique pour 
défendre l’Algérie avec force 
et ardeur».
Le décret présidentiel N 22-
217 du 8 Dhou El Kaâda 
1443 correspondant au 8 
juin 2022 publié au JO 39 du 
mois de juin dernier prévoit 
la consécration de cette 
Journée nationale célébrant 
la conversion de l’Armée de 
libération nationale (ALN) 
en Armée nationale populaire 
(ANP), le 4 août 1962, en 
mettant en exergue le rôle 
important de l’institution 
militaire dans le processus 
d’édification du pays, la 
sauvegarde de l’unité et de la 
souveraineté nationales et de 
la préservation de l’intégrité 
du territoire national.
Cette journée nationale est 
célébrée au niveau de toutes 
les composantes de l’ANP, 
déployées sur l’ensemble 
du territoire national, à 
travers l’organisation de 
manifestations, d’activités et 
de cérémonies de distinction, 
en reconnaissance aux 
martyrs et aux moudjahidine 
de la Guerre de libération 
bénie, aux martyrs du devoir 
national, aux grands invalides 
de la lutte antiterroriste 
ainsi qu’aux éléments de 

l’ANP pour leur dévouement 
indéfectible et leurs sacrifices 
incommensurables.
Ces dernières années, 
l’ANP a poursuivi ses 
efforts soutenus en matière 
de modernisation et de 
développement des capacités 
de combat. Elle a accompli 
des résultats probants en 
matière de lutte antiterroriste 
et contre le crime organisé, 
pour la défense des principes 
de la Glorieuse révolution, la 
sauvegarde de la souveraineté 
et de la sécurité du pays, la 
protection des frontières et 
la sauvegarde de l’intégrité 
territoriale et de l’unité du 
peuple, outre sa contribution 
au développement de 
l’économie nationale, 
à travers une stratégie 
étudiée visant à réaliser 
l’autosuffisance, à satisfaire 
les besoins du marché 
national et à développer la 
base industrielle du pays.
Le Président de la République 
ne manque pas de saluer, 
à chaque occasion, le rôle 
pionnier et central de l’ANP 
qui poursuit sa mission 
de protection de la patrie, 
par fidélité au serment des 
Chouhada.
Lors de sa dernière entrevue 
avec la presse nationale, le 
président de la République 
a souligné que la force de 
l’armée algérienne réside 
dans le fait qu’elle est une 
«Armée-Nation» qui a su 
créer des liens forts avec son 
peuple fier de son institution 

militaire.
Ce sentiment de fierté s’est 
hautement manifesté lors 
du défilé militaire organisé 
par l’ANP à l’occasion 
de la célébration du 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale.
 Au cours de ce défilé 
militaire qui a dénoté le 
professionnalisme et le 
développement du système 
de défense nationale, le 
Président de la République a 
souligné, dans son allocution, 
le respect et la considération 
de la nation pour l’ANP qu’il 
a qualifiée de bouclier de 
l’Algérie et de digne héritière 
de l’ALN, «dont nous notons 
fièrement, a-t-il dit, les acquis 
et les grandes réalisations 
accomplies». Il a en outre 
salué son professionnalisme 
et sa haute maîtrise des 
technologies militaires ainsi 
que son attachement au 
serment des Chouhada et aux 
valeurs de Novembre».
Dans un message adressé 
au Chef d’Etat-Major de 
l’ANP, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, pour 
le féliciter du succès de 
ce défilé militaire, le 
Président Tebboune avait 
affirmé que l’Institution 
militaire dans notre pays 
«s’est résolument engagée 
sur la voie des sciences 
modernes et l’acquisition 
des technologies militaires 
de pointe, pour se mettre 
au diapason des dernières 
évolutions et progrès dans le 

domaine militaire, confortant 
ainsi sa place privilégiée au 
sein de la nation».
De son côté, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha 
avait soutenu, lors d’une 
cérémonie en l’honneur des 
cadres et personnels de l’ANP 
ayant participé au défilé 
militaire, que «l’armement de 
l’Armée nationale populaire 
est exclusivement voué à la 
défense de l’Algérie et à la 
protection de ses frontières et 
de sa souveraineté nationale, 
outre sa contribution à 
l’instauration de la paix et 
de la stabilité dans le monde 
sous l’égide des Nations 
unies». L’Algérie «exprime 
clairement sa volonté et sa 
résolution à mener un rôle 
pivot sur la scène régionale 
et internationale dans le 
cadre du droit international», 
avait-il souligné.
Dans une allocution lors de la 
cérémonie annuelle de sortie 
de promotions à l’Académie 
militaire de Cherchell, 
le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha avait affirmé 
que «l’Armée nationale 
populaire a toujours été 
garante de l’unité nationale 
et a joué un rôle important 
dans le développement 
national», ajoutant que 
l’ANP «poursuivra sa 
mission constitutionnelle».
Cette mission 
constitutionnelle a été 
consacrée par la Constitution 
de novembre 2020 qui, outre 
la consolidation des rôles 

assignés à l’ANP, prévoit, à 
travers les articles 31 et 91, 
la participation de l’Armée 
à des missions de maintien 
de la paix sous l’égide des 
Nations Unies pour faire 
face, de manière proactive, 
à toute menace notamment 
dans la région, et protéger les 
intérêts stratégiques du pays.
Cet amendement 
constitutionnel réaffirme 
que les choix stratégiques de 
l’Algérie sont irréversibles 
et que sa doctrine en matière 
de politique étrangère et 
de défense nationale est 
constante et immuable. Il a 
également mis en exergue 
la nécessité pour l’ANP et 
pour le pays de s’adapter à la 
nouvelle donne géopolitique 
qui dicte, comme option 
incontournable, la 
participation à la sécurité 
collective pour la défense 
des intérêts géostratégiques 
de l’Algérie.
L’article 31 de la Constitution 
dispose que «dans le cadre 
du respect des principes et 
objectifs des Nations Unies, 
de l’Union africaine et de 
la Ligue des Etats Arabes, 
l’Algérie peut participer au 
maintien de la paix «.
Selon l’article 91, le 
Président de la République 
«décide de l’envoi des 
unités de l’Armée Nationale 
Populaire à l’étranger après 
approbation à la majorité des 
deux tiers (2/3) de chaque 
chambre du Parlement».
L’ANP se distingue des 
autres armées du monde 
par le fait qu’elle n’a pas 
été instituée par décret, un 
élément parmi d’autres qui 
explique la portée profonde 
de la dimension nationale et 
du prolongement populaire 
de la digne héritière de 
l’ALN issue de la matrice 
des souffrances d’un peuple 
qui, après avoir enduré les 
pires épreuves durant de 
longues décennies, a décidé 
de déclencher une des plus 
grandes Révolutions du XXe 
siècle.
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Journée nationale de l’armée :

Reconnaissance pour le rôle de l’ANP dans le processus d’édification 
et la sauvegarde de la souveraineté et de l’unité nationales


